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Профсоюзная  . . . .   МТС
Велики и ответственны задачи проф

союзных организаций на селе. Вся их ор
ганизаторская и воспитательная работа 
должна способствовать выполнению исто
рической программы крутого подъема 
сельского хозяйства, разработанной сен
тябрьским, февральско-мартовским и июнь
ским Пленумами ЦК КПСС.

Профсоюзные организации на селе при
званы возглавить трудовой подъем масс, 
вовлечь в социалистическое соревнование 
всех работников МТС и совхозов, повсе
дневно руководить ими, всемерно бороться 
за распространение достижений современ
ной агротехнической науки и передового 
опыта мастеров высоких урожаев, луч
ших животноводов и механизаторов.

Профсоюзные организации нашей рес
публики провели некоторую работу по мо
билизации масс на выполнение решений 
партии и правительства но вопросам сель
ского хозяйства. Но было бы ошибкой не 
видеть серьезных недостатков в профсоюз
ной работе на селе.

На передовом участке борьбы за кру
той подъем сельского хозяйства находят
ся работники машинно-тракторных стан
ций. Между тем, деятельность Грузинского 
республиканского комитета профсоюза ра
бочих и служащих сельского хозяйства и 
заготовок по руководству рабочими коми
тетами машинно-тракторных станций ни
как нельзя признать удовлетворительной.

Живую организаторскую работу по ру
ководству профорганизациями МТС в рес
публиканском комитете подменяют бума
готворчеством. Выезжая в деревню, ра
ботники комитета занимаются больше 
разного рода обследованиями', сбором све
дений и фактов и не оказывают на местах 
непосредственной помощи профсоюзному 
активу. Не удивительно поэтому, что ра
бочкомы МТС плохо руководят социали
стическим соревнованием, не вникают 
глубоко в содержание социалистических 
обязательств, не проверяют их выполне
ния, итоги соревнования подводят ка
бинетным путем. Бюрократизм в руковод
стве соревнованием заключается и в том, 
что рабочкомы МТС своевременно не под
держивают и слабо распространяют ини
циативу мсхакизаторов-новаторов.

Известно, что уборка хлебов дело се
зонное. Знатный комбайнер Апенской МТС 
т. Кавелашвили выступил инициатором 
соревнования комбайнеров Грузии за вы
сокую производительность труда на убор
ке урожая, за право участия на Всесоюз
ной сельскохозяйственной выставке 1955 
года. Ряд комбайнеров республики под
хватил призыв т. Кавелашвили. Что же 
успел сделать республиканский комитет 
профсоюза для того, чтобы почин знатного 
механизатора был подхвачен всеми ма
шинно-тракторными станциями, всеми 
комбайнерами? Ровным счетом ничего. 
Уборка хлебов комбайнами уже закончи
лась, а работники профсоюза так и не 
собрались распространить ценную инициа
тиву комбайнера Кедской МТС т. Кориау- 
ди, который работал сцепом двух комбай
нов и добился высоких показателей.

Сейчас в районах республики идет пахо
та. В ближайшие дни развернется сев ози
мых хлебов. От уровня работы МТС, от то
го, насколько партийные, профсоюзные и 
комсомольские организации, сумеют моби
лизовать механизаторов на образцовое про
ведение посевпых работ, зависит успех 
этой важнейшей кампании. Но и сейчас 
республиканский комитет профсоюза и 
рабочкомы МТС мало что сделали для то-

Главное в социалистическом соревнова
нии— распространение передового опыта. 
Сотни механизаторов нашей республики 
уже побывали на Всесоюзной сельскохо-, 
зяйственной выставке— этой чудесной со
кровищнице передового опыта. Обязан
ность профорганизаций на селе организо
вать выступления механизаторов, побы
вавших на выставке, с рассказами об уви
денном, помочь обобщить опыт новаторов 
и применить его на полях республики. К 
сожалению, этого профсоюзные работники 
на селе не делают.

Рабочкомы МТС, вследствие слабого ру
ководства ими, не оказывают должного 
влияния на производственную деятельность 
машинно-тракторных станций. Объяс
няется это прежде всего крайне низким 
уровнем их организационно-массовой ра
боты. В  МТС редко созываются производ
ственные совещания, не обсуждаются на
сущные вопросы дня. Мало что делают 
рабочкомы для улучшения быта механи
заторов, для овладения ими смежными про
фессиями, не заботятся о создании условий 
для высокопроизводительного труда меха
низаторов.

В течение длительного времени боль
шая часть рабочих и специалистов Зеста- 
Фонской МТС проживает не в селении 
Свири, где расположена МТС, а в городе 
Зестафони. Ежедневно работники стан
ции в 6 часов утра отправляются на ра
боту и лишь поздно вечером возвращают
ся домой. К  тому же питание в столовой 
МТС организовано плохо. Между тем проф
союзный комитет не проявляет должной 
настойчивости, чтобы улучшить быт ра
ботников Зестафонской МТС. Запущена в 
этой МТС и ̂ культурно-массовая работа. А 
Зестафонсшй райком партии спокойно 
взирает на слабую профсоюзную работу в 
МТС.

В  интересах дальнейшего развития 
сельского хозяйства необходимо коренным 
образом поднять профсоюзную работу в 
машинно-тракторных станциях нашей 
республики. Совпроф Грузии, республи
канский комитет профсоюза рабочих и 
служащих сельского хозяйства и загото
вок, местные партийные л советские ор
ганизации несут большую ответственность 
за решительное улучшение организатор
ской работы в массах. Их обязанность —  
поднимать активность механизаторов 
сельского хозяйства, укреплять трудовую 
дисциплину, развертывать действенное 
соревнование.

Культурно-массовая работа, проводимая 
рабочкомами МТС, должна помогать пар
тии в коммунистическом воспитании меха
низаторских кадров, удовлетворении их ра
стущих культурных и бытовых запросов.

Улучшатьj культурно-массовую работу 
среди механизаторов —  дело не только 
работников профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства и заготовок. По
мочь им в этом обязан и , профсоюз ра
ботников культуры. Между тем Грузин
ский республиканский комитет профсоюза 
работников культуры мало что делает для 
практической организации шефства куль
турных учреждений иад колхозами и МТС.

Сейчас профсоюзы перестраивают свою 
деятельность в свете решений X I съезда 
и нового Устава профсоюзов. Задача за
ключается в том, чтобы в короткий срок 
поднять уровень организаторской л воспи
тательной работы рабочкомов МТС. Долг 
сельских партийных комитетов —  помочь 
профсоюзным организациям МТС улуч-

По С о в е т с к о м у  С о ю з у
У г о л ь  

сверх плана
ВОРКУТА, 27. (ТАСС). Производствен

ными успехами встречают День шахтера 
работники предприятий Печорского уголь
ного бассейна. Коллективы шахт М*» 5 и 
У& 18 опередила график более чем на де
каду. Месячная выработка механизмов на 
20— 25 процентов превысила задание. 
Горняки шахты Л1» 18 отправили с начала 
Года предприятиям Ленинграда свыше 50 
эшелонов топлива, добытого сверх плана.

Металлурги 
обмениваются опытом

СТАЛИНСК, 27. (ТАСС). Несколько дней 
на Кузнецком металлургическом комбинате 
имени Сталина гостила делегация магни
тогорских металлургов, прибывшая сюда 
для обмена опытом. Гости ознакомились с 
работой основных металлургических цехов, 
переняли много ценных новшеств.

Кузнецкие сталеплавильщики благодаря 
применению хромомагнезитовых сводов до
бились высокой стойкости мартеновских 
печей. Продолжительность кампании боль
ших печей доведена до 450 плавок, а ма
лых —  свыше 550 плавок.

Удаление шлака из шлаковиков механи
зировано с помощью выдвижных коробок.

Успешно трудятся и прокатчики. Произ
водительность обжимного стана в горячий 
час здесь на 50 тонн выше, чем на Маг
нитогорском комбинате. ' v

Гости отметили и некоторые недостатки. 
Так, на Кузнецком комбинате еще не ис
пользуют широко резервы производства. 
Доменщики медленно осваивают работу на 
повышенном давлении газа, хотя преиму
щество этого метода уже доказано. Слабо 
ведется борьба за улучшение теплового 
режима мартеновских печей и их автома
тизацию.

Вчера делегация магнитогорских метал
лургов выехала в Магнитогорск.

Н о вы й  заво д  - а вто м ат
ЛЕНИНГРАД, 27. (ТАСС). Вступил в 

строй автоматический завод по произ
водству ^бетона и железобетонных кон
струкций комбината отделочных материа
лов. Его мощность —  80 тысяч кубиче
ских метров бетона в год. Почти все 
производственные процессы на заводе, 
включая погрузку продукции в автомаши
ны, автоматизированы. Управление заво
дом-автоматом осуществляется с трех 
пунктов. Его обслуживают 25 человек.

Заканчивается монтаж оборудования в 
цехе железобетонных конструкций, где 
также все процессы будут автоматизиро
ваны.

Продажа государству зерна 
нового урожая

ВЛАДИВОСТОК, 27. (ТАСС). Хороший 
урожай сельскохозяйственных культур вы
ращен в Приморье. Все колхозы заключи
ли договоры на продажу зерна государ
ству. Колхозы Спасского района решили 
продать хлеба в два раза больше, чем на
мечалось. Сельхозартели Ханкайского рай
она уже выполнили свои договорные обя
зательства и продолжают продажу зерна 
потребительской кооперации.

Москва. Высотное здание на Котельнической набережной.
Фото П. Луценко.

На Всесоюзной сельскохозяйст венной выставке

Сортовые богатства—колхозам

Пятьдесят тысяч 
студентоз-заочников
В заочных институтах и отделениях 

высших учебных заведений Москвы за
кончились вступительные экзамены. Эти 
вузы зачислят около пятидесяти тысяч 
новых студентов, желающих получить 
высшее образование без отрыва от произ
водства.

Более пяти тысяч человек примет на 
первый курс Всесоюзный заочный поли
технический институт. В  этом крупней
шем вузе будет учиться свыше восем
надцати тысяч студентов —  будущих 
инженеров 43 специальностей. В  двадца
ти шести городах и крупных промыш
ленных районах страны созданы учебно
консультационные пункты института.

Значительно больше, чем в прошлом 
году, примет студентов Всесоюзный за
очный институт промышленности строи
тельных материалов. Здесь начата подго
товка инженеров новой специальности —  
по экономике и организации строитель
ства. Две тысячи студентов зачислит 
Всесоюзный заочный институт текстиль
ной и легкой промышленности. Этот вуз 

откроет в нынешнем году новые учебно
консультационные пункты в Риге, Каза
ни, Куйбышеве, Харькове и других горо
дах.

В  Московском государственном универ
ситете имени М. В. Ломоносова на заоч
ном отделении создан новый факультет —  
юридический.

Начинает первый учебный год новый 
вуз —  Всесоюзный заочный институт пи
щевой промышленности. (ТАСС).

На столе главного методиста павильона 
«Зерно» —  десятки заявок, поступивших 
из разных районов страны:

«Просим выслать семена яровой стекло
видной пшеницы сорт J mî 1. Хотим испро
бовать на,своих почвах», —  пишут кол
хозники Ивацевичского района Брестской 
области. «На выставке нам понравилась 
гречиха сорта «Богатырь». Нельзя ли по
лучить семена», —  обращаются с прось
бой башкирские колхозники.

Количество подобных просьб с каждым 
днем увеличивается. Пишут экскурсанты 
из Сибири, с Алтая, из Казахстана, При
морья, пишут крестьяне стран народной 
демократии, которые ознаЕюмились с сор
товыми богатствами сельскохозяйственных 
культур нашей родины, собранными в за
лах павильона «Зерно». Здесь экспони
руется 820 лучших районированных сор
тов зерновых, крупяных и зерно-бобовых 
растений. Многие из них высеваются на 
больших площадях и дают обильные уро
жаи. Это наглядно показано на примерах 
передовых хозяйств и опытных станций, 
представленных в залах павильона.

Колхозники Амурской области подробно 
ознакомились со стендом Краснодарской 
государственной селекционной станции. 11м

понравился выведенный этой станцией вы
сокоурожайный сорт пшеницы «Ново- 
украинка 83». Амурцы решили испробо
вать его у себя.

Огромное впечатление произвел на тру
жеников полей Сталинградской области 
стенд челябинского колхоза «Путь Ленина», 
где урожаи овса сорта «Золотой дождь» на 
больших площадях достигают 27,1 цент
нера с гектара. «Просим “выставку отпу
стить семена этого замечательного овса для 
опытов», —  пишут они.

Особенно много заявок поступило на се
мена озимой пшеницы —  трех сортов 
шпенично-пырейного гибрида. Семена пгае- 
нично-пырейных гибридов хотят получить 
колхозники Минской, Новосибирской, Во- 
Сточцр - Казахстанской областей, Коми 
АССР, Бурят-Монгольской АССР, Алтай
ского края и многие другие. С просьбой 
выслать семена этой пшеницы обратились 
крестьяне из Румынской Народной Рес
публики.

Для удовлетворения многочисленных за
просов экскурсантов, руководство выстав
ки выделило 40 тонн семян лучших сор
тов зерновых культур.

Дирекция павильона «Зерно» отправила 
первые пакетики с семенами в адрес кол
хозников Горьковской области. (ТАСС).

У л у ч ш а е т с я  к а ч е с т в о  ч а со в
Научно-исследовательский институт ча

совой промышленности совершенствует 
технологию изготовления часов. С помо
щью института механизируются и автома
тизируются наиболее трудоемкие операция 
при обработке деталей часов «Победа»-. Про
верена точность работы станков ста раз
личных типов. Время изготовления часов 
«Победа» на заводах страны сокращается 
в этом году на 25 процентов.

Институтом проведена работа по созда
нию новых нержавеющих сплавов в 20 —  
25 раз более стойких, чем сталь, приме
нявшаяся в часовом производстве до сих 
пор. Другой сплав для волосков регулиру
ющего механизма позволяет уменьшить 
влияние температурпых колебаний на 
точность хода. Создаются нержавеющие 
пружины повышенной долгрвечности.

Особое значение для нормального хода 
часов имеет смазочный материал. В  ин
ституте разработаны масла, отличающиеся 
высокими качествами: они не подвергают
ся окислению и испарению, не густеют в 
течение ряда лет. Отдельные виды масла 
выдерживают охлаждение до 70 градусов.

Десятый гидрогенератор 
для Камской ГЭС

СВЕРДЛОВСК, 27. (ТАСС). Коллектив 
завода «Уралэлектроаппарат» изготовил 
очередной, 10-й гидрогенератор для Кам
ской ГЭС. Началась его отгрузка. В  ре
зультате совместных усилий конструкто
ров, технологов и рабочих трудоемкость 
нового агрегата по сравнению с первыми 
уменьшена более чем на 35 процентов, а 
себестоимость снижена на 250 тысяч 
рублей.

го, чтобы широко распространить почин I шить свою организационно-массовую и 
тракториста-новзтора т. Элизбаратвили, воспитательную работу в  борьбе за кру- 
начавшего соревнование трактористов за ; той подъем сельского 
успешное проведение озимого сева. ‘ сокий урожай

хозяйства, за вы-

УКАЗ ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР
О Н А Г Р А Ж Д Е Н И И  З А С Л У Ж Е Н Н О Г О  Д Е Я Т Е Л Я  И С К У С С Т В  Р С Ф С Р  
М О Р О З О В А  И. Н. О Р Д Е Н О М  Т Р У Д О В О Г О  К Р А С Н О Г О  З Н А М Е Н И

В  связи с семидесятилетием со дня рождения заслуженного деятеля искусств 
РСФСР Морозова И. Н. и отмечая его заслуги в области развития народного при
кладного искусства, наградить Морозова Ивана Николаевича орденом Трудового 
Красного Знамени.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШ ИЛОВ.
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва, Кремль.
23 августа 1954 г.

К  250-летию со дня рождения Давида Гурамиш вили
В. Мелкадзе, Г. Бандзеладзе, Г. Абашидзе, 
Л. Асатиани, А. Барамидзе, Н. Бердзенп-

Не ослаблять темпов подготовки к озимому севу
П Е Р Е Д О В И К Ин Л П О Л Я Х

Г О Р И Й С К О Г О  
Р л  й о н л

В  будущем году исполняется 250 лег 
со дня рождения великого грузинского 
поэта Давида Гурамишвили.

В ознаменование этой даты образован 
юбилейный комитет Грузинской ССР в 
следующем составе: И. Абашидзе (пред
седатель), Г. Леонидзе (заместитель пред
седателя), А. Гуния, Г. Джибладзе,

швили, А. Баланчивадзе, 
ли, Ш. Дадиани, Н. Мусхелишвили, К.Ка- 
ладзе, В. Топуридзе, А. Хорава, С. Чикова-1 
ни, С. Чилая, П. Чхиквишвили, Г. Нат- 
рошвили, Г. Кикодзе.

Заготовка основного чайного листа
По сведениям треста «Чай-Грузия» на 26 августа 1954 года

Р й И О Н Ы

Выполнение плана 
в проиентад

Батумский 
Кобулетский 
Кедский 

Итого по Аджари.
Г альский 
Очамчирскин 
Гульрипшский 
Сухумский 
гулаутский 

Итого по Абхазии
Махарадзевский
Чохатаурский
Ланчхутский
Самтредский
•Дулукидзевский
Кутаисский

о
о За август
о с недобором

sa июль
1—

85.7 87,6
77,2 64,7
97,5 125,0
79,3 69,4
76,1 55,8
79,1 59,9
83,3 68,3
70,9 44,5
77,7 57,4
77,5 57,5
73,1 56,3
72,3 47,6
73,9 55,9
55.3 31,6
67,8 44,7
66,4 37,3

Цхал тубе кий 93,3 88,7
Ткибульскнй 65,4 38,8
Цхакаевский 63,4 42,8
Абашский 55,4 41,0
Гегечкорский 71,7 50,4
Зугдидский 72,3 56,1
Цаленджихский 83,2 74,3
Чхороцкуский 77,8 60,1
Хобский • 62,5 42,6
Тержольский 53,8 6.1
Зестафонский 75,3 6,3

Итого по Грузин
ской ССР 74.7 56,8

Примечание: по Кобулетскому и Ланч- 
хутскому районам сведения даны не
полные.

ГОРИ, 27. (Корр. Зари Востока). Горя
чая пора нынче на полях Горийского рай
она. Во многих колхозах ужо закончили 
пахоту и приступили к осеннему севу. На 
полях многих колхозов сев начался вчера 
и сегодня утром.

В селении Шиндиси к озимому севу 
приступили несколько дней назад. С пер
вых же дней сева механизаторы Шиндис- 
ской МТС добились значительных успехов, 
засевая за смену до 12 гектаров пашни. 
Особенно отличаются бригады, руководи
мые Н. Мебадури, А. Вахтангашвнля и 
другие.

640 гектаров должен засеять озпмпй 
пшеницей колхоз «Гамарджвеба» селения 

t Каралетп. Работа на полях идет дружно, 
И. Гришашви- j слаженно, организованно. Каралетские кол

хозники уже засеяли около 100 гектаров.
Большую подготовительную работу пе

ред севом провел колхоз селения Плави. 
Здесь заблаговременно отремонтировали 
инвентарь, заготовили семена требуемой 
кондиции. Тквиавская МТС, в зоне кото
рой находится Нлавскнй колхоз, подгото
вила три агрегата строенных сеялок. Эго 
значительно увеличит нагрузку на тра
кторы, повысит производительность труда. 
Тракторы, сеялки, культиваторы тща
тельно отремонтированы. Вчера на полях 
колхоза начался сев.

В  то время, как в низинных местах с 
каждым днем нарастают темпы озимого 
сева, в горных колхозах района заканчи
вается уборка хлебов, подходит к концу 
пахота. Успешно идут пахота и подготов
ка к осеннему севу в колхозах имени 
Сталина селения Сакавре, имени Кага
новича селения Бобневи и других. Кол
хозники понимают, что своевременная и 
доброкачественная подготовка почвы под 
посевы озимых культур, образцовое прове
дение осеннего сева является важной и 
неотложной задачей работников сельского 
хозяйства в борьбе за высокий урожай 
хлебов в будущем году.

Выполнение плана 
в процента*

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СОРЕВНОВАНИЯ МЕХАНИЗАТОРОВ ГРУЗИИ 
ЗА УСПЕШНОЕ ПРОВЕДЕНИЕ ОСЕННЕГО СЕВА

Т К В И А В С К А Я  М Т С

Молодежная тракторная бригада, руководимая Сергеем Зерекидзе, идет в 
первых рядах передовиков-механизаторов Горийского района. Бригада обяза
лась вспахать под озимь 858 гектаров. Свое обязательство трактористы 
с честью выполнили. К  25 августа было вспахано 2.082 гектара. Механиза
торы хорошо подготовились к севу. Приведены в порядок машины, подго
товлены семена. 27 августа бригада приступила к севу.

Успешно работает тракторист второй бригады Георгий Никодишвпли. 
К /."^августа он вспахал 778 гектаров, вместо 769 гектаров по плану. Пере
довой механизатор на тракторе марки «ДТ-54» сэкономил с начала года 2.788 

килограммов горючего.

У Л Ь Я Н О В С К А Я  М Т С
Первенство среди ульяновских механизаторов по праву принадлежит ше

стой тракторной бригаде. Бригадир Иван Баидошвили, работая на комбайне 
«Сталинец-6», убрал за лето 425 гектаров, намолотил 8.045 центнеров высо
кокачественного зерна.

Сейчас бригада освобождает участки для озимого сева.
К нынешней осени механизаторам предстояло вспахать 445 гектаров. 

Это задание перевыполнено? на 25 августа вспахано 640 гектаров. В ближай
шие дни будет поднято еще около 300 гектаров. Механизаторы работают в две 
смены. Четырехкорпусными плугами с предплужниками бригада ежедневно 
вспахивает до 60 гектаров.

Тракторная бригада И. Баидошвили полностью подготовила к севу почву, 
семена, сеялки. Она «обязалась весь озимый клин засеять отборным зерном, 
перекрестным или узкорядным способами.

Осенний сев озимой пшеницы в колхозе «Гамарджвеба! 
района, села Каралети Горийского 

Фото Я. Аврутина.

С Л О В О
П О Д К Р Е П Л Я Ю Т

Д Е Л А М И
ГУРДЖААНИ, 27. (Спец. корр. «Зари 

Востока»), Колхозы и механизаторы Гур- 
джаанского района деятельно готовятся к 
осеннему севу. Тракторная бригада Велис- 
цихской МТС, руководимая С. Натрошви- 
ли, за 15 дней закончила уборку колосо
вых культур в колхозе имени Сталина 
села Шрома. Механизаторы обязались об
разцово провести сев озимых.

Свое слово механизаторы подкрепляют 
делами. Бригада досрочно выполнила взя
тые обязательства по вспашке под ози
мые: к 15 августа трактористы вспахали 
250 гектаров при плане 240. Они ре
шили помочь другой тракторной бригаде 
и вспахали в колхозе села Ахашени сверх 
задания еще 100 гектаров.

Высокой производительности труда до
бились трактористы И. Берикагавили и 
В. 1очиашвили. Работая на тракторах 
«ДТ-54», они ежедневно вырабатывают по 
полторы нормы. Вслашка идет круглосу
точно, плугами с предплужниками, на глу
бину не менее 22 сантиметров.

Бригада т. Натрошвили перевыполнила 
план лущения стерни на 50 гектаров, 
очистила поля от пожнивных остатков.

Готовя почву под озимые, механизаторы 
одновременно помогли колхозу имени 
Сталина выполнить ряд других неотлож
ных работ:,

Для успешного проведения озимого сева 
большое значение имеет своевременная 
подготовка посевного материала. Колхоз 
имени Сталина выделил более 500 цент
неров сортовых семян озимой пшеницы 
«Грдзелтавтава». Бригада организовала 
механическую очистку этих семян. Нала
див сложную зерноочистительную машину, 
обеспечив бесперебойную работу ее, ме
ханизаторы на десять дней раньше сро
ка очистили предназначенные для сова 
семена пшеницы.

Всего очищено 485 центнеров посевно
го материала, при плане 448 центнеров.

Бригада сэкономила уже несколько тонн 
горючего, снизила себестоимость на 10 
процеитов.

Первая тракторная бригада —  лучшая
в МТС. За образцовое проведение полевых
работ * * т ч т о  переходящее Красное 
т м я  МТС.

17023865
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п а р т и и н а я  ж и з н ь

Инструктор райкома партии
В  Кедеком районе нет машинно-тра- трудовой дисциплины обсуждался на пар-1 положение дел в колхозе резво изменилось.

вторной станции, нет и инструкторской i тийном собрании. Собрание тщательно Укрепилась трудовая дисциплина. Колхоз- 
группы райкома партии, которые созда- ! подготовили, и ярошло оно активно, под ники успешно провели весенний сев и 
ны при каждой МТС. Поэтому важно, что- i знаком острой, деловой критики и само- ! другие сельскохозяйственные работы.

критики. Выступающие сурово осуждали Но и сейчас, когда артель вышла в ря- 
тед коммунистов и комсомольцев, которые ‘ ды передовых, Ш. Сирадзе продолжает 
искали для себя легкой работы, проявля- i оказывать ей помощь. Инструктор рай-

бы работники райкома партии учитывали 
эти своеобразные условия, каждое свое 
пребывание в колхозах максимально ис
пользовали для оказания практической 
помощи секретарям первичных партийных 
организаций, глубоко вникали в жизнь 
колхозов, чтобы их посещения не оста
вались бесследными.

В  этом отношении заслуживает внима
ния опыт работы инструктора райкома 
партии т. Ш. Сирадзе. Свою работу он 
проводит в основном в колхозах Махун- 
цетского и Пирвелмаисского сельсоветов. 
В  зону его обслуживания входят восемь 
сельскохозяйственных артелей, тринадцать 
первичных партийных организаций. Ра
боту Ш. Сирадзе строит таким образом, 
чтобы почти ежедневно бывать в какой- 
либо из партийных организаций.

Инструктор райкома партии чаще все
го бывает в отстающих колхозах, там, 
где больше всего нужда клея в его помо
щи и советах.

В свое время сильно отставал колхоз 
имени Маленкова села УчХити. В  артели 
не выполнялся, в частности, план посад
ки табака. Нужно было выявить причи
ны отставания артели, принять реши
тельные меры к их устранению.

В  течение нескольких дней Ш. Сира
дзе находился в колхозе. Научая причины 
отставания, он установил, что в артели 
низка трудовая дисциплина, многие кол
хозники, в том числе и коммунисты, не 
выходили на работу, не принимали ак
тивного участия в общественном труде. 
Член КПСС Д. Цинцадзе не выработал ми
нимума трудодней.

По совету Ш. Сирадзе вопрос об орга
низации труда в колхозе, укреплении

ли больше заботы о своих приусадебных 
участках, чем об общественном хозяйстве.

После партийного собрания в колхозе 
были приняты неотложные меры по ук
реплению бригад и звеньев. Людей, кото
рые не справлялись со своими обязанно
стями, заменили другими —  передовиками 
колхозного производства, имеющими бога
тый опыт практической работы. Между 
бригадами и звеньями широко разверну
лось социалистическое соревнование. Это
му в значительной мере способствовало 
переходящее Красное знамя, учрежденное 
правлением колхоза п партийным бюро.

Во время своего пребывания в колхо
зе Ш. Сирадзе многое сделал для того, 
чтобы правильно организовать труд в 
бригадах и звеньях, добивался неуклонно
го выполнения решения, принятого пар
тийным собранием.

Совместно с секретарем колхозной пар
тийной организации В. Гочадзе инструк
тор райкома партии провел ряд мероприя
тий. направленных на оживление агита
ционно-массовой работы. Он сам провел бе
седу с колхозниками, проинструктировал 
агитаторов. После этого заметно активи
зировали свою деятельность чтецы и бе- 
седчики, регулярнее стали выпускаться 
«полевые листки». Когда переходящее 
Красное знамя колхоза было вручено 
бригаде, завоевавшей первенство в социа
листическом соревновании, агитаторы 
провели большую работу, чтобы опыт пе
редовиков. сделать достоянием всего кол
лектива.

В результате всех этих мероприятий

кома партии зрво интересуется работой 
колхоза, знает, когда и какие мероприятия 
проводит партийная организация, внима
тельно и чутко прислушивается к  голосу 
колхозников.

Конкретную и действенную помощь 
ÏÏ1. Сирадзе оказывает и другим колхо
зам, входящим в зону его обслуживания. 
Еще недавно в ряде колхозов из-за от
сутствия помещений прекратилась демон
страция кинофильмов. Ныне этот недоста
ток устранен.

Одно время доставка газет и журналов 
на селе была организована плохо, поэтому 
и подписчиков насчитывалось мало. Ин
структор райкома партии занялся этим 
делом, и результаты не замедлили ска
заться. Сейчас в селах трудно найти 
семью, которая бы не выписывала газе
ты  или журналы.

Инструктор райкома партии Ш. Сира
дзе —  опытный партийный работник. Он, 
регулярно выступает перед колхозниками 
с докладами и лекциями. Большое воспи
тательное значение имели прочитанные 
им лекции «Марксизм-ленинизм о рели- 

I гии», «Повышать революционную бди
тельность» и другие.

' Будучи в колхозах, Ш. Сирадзе ста
рается присутствовать на собраниях, со
вещаниях. занятиях и беседах. Это дает 
ему возможность глубже изучать жизнь 
колхозов, смелее выявлять недостатки в 
работе, принимать меры по их устране
нию. /

Г. МОИСЦРАПИШВИЛИ.
(Корр. «Зари Востока»).

За дальнейшее улучшение учебной 
и воспитательной работы в школе

НА АВГУСТОВСКОМ  
СОВЕЩ АНИИ УЧИТЕЛЕЙ  

РАЙОНА ИМ ЕНИ 26 КОМИССАРОВ 
г. ТБИЛИСИ

Чутко относиться к письмам трудящихся
Любой работник партийного и совет- 1ниях Устава сельскохозяйственной артели 

ского аппарата, какой бы пост он ни за- ! в колхозе имени Шаумяна села Арагич 
нимал, обязан чутко и внимательно отно-j Очамчирского района в июне 1953 года

было утеряно заведующим сельскохозяй
ственным отделом обкома партии т. П. Ги 
гинеишвили. Кстати сказать, жалобы о на
рушениях Устава в этой артели дважды 
были поданы непосредственно в обком пар
тии членом артели С. Миносяном и с резо
люцией секретаря обкома т. Г. Гегешидзе: 
«Прошу проверить и доложить» попали к 
т. Гигинеишвили. Но они без проверки бы
ли подшиты им к делу.

10 сентября 1953 года прокуратура Аб
хазской АССР представила в обком партии 
материалы, свидетельствующие о крупных 
нарушениях Устава сельхозартели, допу
щенных председателем правления этого 
колхоза 0. Закаряном. И эти данные, адре
сованные на имя I .  Хигидеишврли, оста
лись без реагирования. -

В Феврале нынешнего года т. Гигинеи 
швили присутствовал на общем собрании

ситься к запросам и нуждам трудящихся, 
своевременно реагировать на их письма и 
жалобы, поддерживать ценные предложе
ния.

Ни одно письмо, поступившее в органи
зацию или учреждение, не должно оста
ваться без ответа.

Такой чуукостп, к  сожалению, не прояв
ляют в Абхазском обкоме партии. Здесь, в 
результате пренебрежительного отношения 
к  письмам и жалобам трудящихся, они ле
жат без движения месяцами.

В ноябре 1953 года читатель А. Сазонов 
написал в редакцию «Зари Востока» о том̂ , 
что с группой рабочих Гудаутской чайной 
фабрики не произвели расчет за работу.
Редакция переслала письмо в Абхазский 
обком партии, откуда оно было направлено 
в Гудаутский райисполком. С тех пор в об
коме партии ничего не известно о судьбе 
этого письма.

Полученные в обкоме в конце 1953 го- ! колхозников артели имени Шаумяна, где 
да три письма, в которых говорилось о 
нарушениях Устава сельскохозяйственной

денпи. В  результате т. Гигинеишвили на
вязал собранию свое предложение. Через 
несколько месяцев «освобожденный» от 
работы 0. Закарян оказался на посту заме
стителя председателя правления соседнего 
колхоза села Меоре Атара.

Таким образом, заведующий сельскохо
зяйственным отделом обкома партии, игно
рируя критические сигналы колхозников, 
не отвечая на них, оказывал прямое по
кровительство нарушителю Устава.

В результате неправильного отношения 
к письмам со стороны отдельных работни
ков аппарата обкома, некоторые из них 
утеряны. Не найдены письма В. Рыженко 
и другие, полученные в обкоме еще в июле
1953 года.

До спх пор нет ответа на письмо Е. Ма- 
криди, присланное в обком 16 января
1954 года. Не реагируют в обкоме на ряд 
писем, полученных в июне п июле с. г.

Абхазскому обкому партии следует обра
тить серьезное внимание на работу с

Кутаиси. Коллектив Кутаисской суконной 
фабрики в этом году освоил новый вид про
дукции — шерстяные одеяла, план выпуска 
которых ежемесячно перевыполняется. Н а 
сн и м к е : О. Габелашвили — начальник
красильно-отделочного цеха и Е. Супата- 
швили — браковщица цеха за проверкой 
качества готовой продукции.

Фото П. Луценко.

артели в колхозе имени Руставели села . . . .
Гумиста, были пересланы в Сухумский справедливо требовали снять 0. Закаряна

резко критиковался председатель, занимав
шийся незаконной закупкой чайного ли-. л
ста, обманом государства. Колхозники ; письмами и жалобами трудящихся, уста-

райком на имя первого секретаря В. Еви- 
вниния. Как установлено, эти письма по 
сей день не расследованы и хранятся в 
райкоме.

Письмо читателя Е . Сеферяна о наруше-

с работы и привлечь его к ответственно
сти. Однако на собрании заведующий отде
лом обкома дважды выступил в защиту 
Закаряна и просил собрание принять реше
ние не о снятии его с работы, а об освобож-

новить контроль за их продвижением, пре
секать всякую попытку заглушить кри
тику.

Д. Ш ЕЛИЯ. 
(Корр. «Зари Востока»).

П А Р Т И Й Н А Я  Х Р О Н И К А

Партийные организации Цхакаевского 
района деятельно готовятся к новому учеб
ному году в системе партийного просве
щения. На предприятиях, в учреждениях 
и колхозах в основном завершено комплек
тование кружков и политшкол. При уком
плектовании сети партийного просвещения 
строго соблюдался принцип добровольно
сти.

Все пропагандисты, утвержденные райко
мом партии, имеют высшее образование; се
меро из них, в том числе два новых про
пагандиста — агроном В. Эджибия и учи
тель Г. Джикадзе, занимались на месяч
ных курсах при Ц К  КП Грузии.

В помощь коммунистам, которые изъяви
ли желание самостоятельно изучать мар
ксистско-ленинскую теорию, предусмотрено

регулярное чтение лекций по истории и тео
рии партии. Для них будут также прово
диться консультации.

На днях райком партии провел семинар 
секретарей первичных партийных организа
ций и их заместителей, который был посвя
щен подготовке к новому учебному году в 
системе партийного просвещения.

Отстают со сбором 
чайного листа

Ткибульский район отстает со сбором 
чанного листа. Работники исполкома рай
совета, председатели колхозов района 
объясняют это отставание п л о х и м и  у сл о 
виями погоды, повлиявшими на подход 
листа.

Дело, однако, не в погоде, а в том, что 
в ряде колхозов упускают лучшее вре
мя, не соблюдают правил сбора чайного 
листа. Взять хотя бы колхоз «Синатле» 
села Легва (председатель С. Каркашадзе). 
Б а 13 августа годовой план сбора листа 
здесь выполнили лишь на 46,1 процента, 
а августовский —  на 9,7 процента.

Подобное отставание —  результат то
го, что не все колхозники участвуют в 
общественном производстве. Особенно час
то уклоняются от работы чаеводы Н. Сир- 
биладзе, Н. Гвенетадзе и В. Каркашадзе. 
План урожайности на закрепленных за 
этими колхозниками участках чайных 
плантаций выполнен лишь на 32— 35 
процентов. Из-за неудовлетворительной 
организации труда ни один из чаеводов 
не выполняет в августе установленных 
общим собранием суточных норм сбора 
листа.

Недопустимо отстает со сбором чайно
го листа и колхоз «Цители баги» села 
Хресили (председатель Д. КублашвилиТ' 
50 процентов собранного здесь листа —  
второго сорта.

В колхбзе есть чаеводы, успешно вы 
полняющие нормы сбора чайного листа, 
однако здесь никто не думает о том, что
бы обобщить опыт передовиков.

За Н. Брегадзе и С. Оболадзе закрепле
ны одинаковые плантации, условия рабо
ты у них тоже сходные, однако Н. Брега
дзе уже собрала со своего участка 2.000 
килограммов чая, а С. Оболадзе —  только 
928 килограммов.

Для того, чтобы выполнить годовой 
план, в колхозе ежедневно должны соби
рать более тонны чайного листа. Факти
чески же собирают лишь 300— 400 кило
граммов.

3. М ЕРКВИ ЛАД ЗЕ.
(Корр. «Зари Востока»),

Через три дня в 
школах нашей рес
публики, как и всей 
страны, начнется 
учебный год. Заня
тия будут проходить
в новых условиях: в городах, где прежде 
мальчики и девочки занимались раздельно, 
введено совместное обучение, школы при
ступают в занятиям по новому учебному 
плану, по новым программам и учебникам, 
в которых предусматривается более тесная 
связь учебных дисциплин с жизнью.

Сознавая свою огромную ответствеи- 
ность за обучение и воспитание детей, 
преподаватели наших школ перед началом 
нового учебного года собираются на тра
диционные августовские совещания учи
телей для того, чтобы глубоко проанали
зировать итоги минувшего года, сообща 
наметить меры дальнейшего повышения 
успеваемости учащихся по каждому пред
мету, улучшения воспитательной работы и 
укрепления дисциплины.

Учителя школ района имени 26 комис
саров города Тбилиси, как и вся много
тысячная армия учителей республики, 
горячо обсуждали на закончившемся 
вчера совещании все волнующие их во
просы, связанные с обучением и воспита
нием детей.

Школы района неплохо подготовились 
к новому учебному году. Здесь своевре
менно был закончен ремонт школьных 
помещений, (уточнены списки детей, по
ступающих в первый класс, а также уча
щихся, переводимых, в связи с введением 
совместного обучения, из одной школы_ в 
другую. Правда, дело не обошлось 
недоразумений: так, директор 80-й сред
ней школы т. Шахгалдян передоверил 
важное и ответственное дело —  укомплек
тование школы новым контингентом уча
щихся —  другим работникам, и здесь с 
опозданием были составлены списки уче
ников.

Докладчик —  заведующий отделом на
родного образования исполкома райсовета 
т. Георгадзе, а также выступавшие на со 
вещании учителя подробно остановились 
на вопросе политехнического обучения 
школьников, вскрыли серьезные недостат
ки, все еще имеющиеся в этом деле. Нейо- 
торые преподаватели биологии, физики 
химии, т. е. как раз тех предметов, кото
рые предоставляют особенно широкие воз
можности для внедрения политехническо
го обучения, не дают учащимся практи
ческих знаний и навыков.

Повый учебный план, новые програм 
мы, с которыми ознакомил на совещании 
учителей района инспектор школ Р0Н0 
т. Шавишвили, предусматривают более 
тесную связь школы с жизнью. В пред
стоящем учебном году следует уделить 
особое внимание воспитанию у школьни
ков любви и уважения к труду.

С первых дней нового учебного года 
надо усилить борьбу за повышение воспи
тательной работы в школе, укрепление 
дисциплины среди учащихся. Необходимо 
сделать самые серьезные выводы из пе
чальных уроков прошлого года, когда за 
грубые нарушения дисциплины пришлось 
исключить некоторых учащихся из школы 
как это было в бывших 26-й, 28-й и 27-й 
мужских школах.

Введение совместного обучения, бесслор 
но, будет способствовать укреплению- дис
циплины, однако нельзя рассчитывать на 
то, что это мероприятие само по себе 
приведет к  ликвидации всех случаев 
нарушения дисциплины. Долг учите
ля —  помочь школьникам быстрее осво
иться в новой обстановке, сплотить дево
чек и мальчиков в дружный коллектив.

Большие задачи встали в связи с этим 
перед классными руководителями, но они, 
как отметил т. Георгадзе, вынуждены боль

шую часть своего 
времени от д а в а т ь 
канцелярской писа
нине и составлению 
различных форм, а 
не живой работе с 

детьми. Министерству просвещения Гру
зинской ССР нужно обратить внимание на 
это обстоятельство и разгрузить педагогов 
от ненужной бумажной переписки.

Значительную помощь в (укреплении 
дисциплины учащихся призваны оказы
вать педагогу школьные пионерские и 
комсомольские организации. Сейчас, ко^да 
в шкалы придет большое количество но
вых, еще не знакомых друг с другом уче
ников, комсомольские и пионерские орга
низации должны будут развернуть особен
но большую работу.

Об этом говорили на совещании и педа
гоги, и секретарь райкома комсомола 
т. Кананова.

—  Серьезную помощь учителям, —  
сказал в своем докладе т. Георгадзе, —  
должны оказать комсомольские и пионер
ские организации и в работе по формиро
ванию у школьников материалистическо
го мировоззрения, в борьбе со всевозмож
ными суевериями и религиозными предрас
судками.

Советский учитель должен воспитывать 
подрастающее поколение культурным, об
разованным, преданным своей великой 
Родине, делу Коммунистической партии. 
И воспитывать он обязан не только излагая 
программный материал, но и личным при
мером,- своим поведением. А какой пример 
могут показать учащимся педагоги быв
шей 42-й мужской школы (ныне 87-я) 
тт. А. Махарадзе и Р. Мгеладзе, если сами 
они нарушали дисциплину.

Были случаи нарушения трудовой дис
циплины преподавателями и в других шко
лах, однако выступавшие на совещании 
директора и учителя предпочли обойти 
эти факты молчанием.

Следует отметить, что многие выступ
ления вообще носили неконкретный харак
тер, состояли из общих положений и фраз. 
Хотелось услышать на совещании больше 
критики недостатков как в деятельности 
школьных коллективов, так и в адрес вы
шестоящих организаций. Но такой крити
ки было мало. Выступивший на совещании 
секретарь райкома партии т. Азиров спра
ведливо отметил, что критика и самокри
тика среди учителей района развернута 
недостаточно. Тов. Азиров признал, что 
в деятельности школ района еще немало 
недостатков. Имеются такие недопустимые 
явления, как второгодничество, значитель
ный отсев учащихся.

Важный вопрос о связи педагогов с ро
дителями подняла в своем выступлении 
преподавательница русского языка и лите
ратуры 78-й средней школы т. Гапонова. 
О своей работе рассказали на совещании 
преподаватели 89-й школы т. Эбра.тидзе, 
77-й средней школы т. Джобадзе, директор 
Дома пионеров т. Яшвили, директор 76-й 
школы т. Хоштария и другие.

В минувшем учебном году во многих 
партийных организациях предприятий, 
учреждений обсуждались вопросы поведе
ния и учебы детей членов этих организа
ций. Подобные мероприятия надо всячески 
поощрять. Жаль, что на совещании учи
телей школ района имени 26 комиссаров 
не выступили члены родительских коми
тетов, представители партийных организа
ций предприятий, шефствующих над шко
лами района.

Всего в прениях выступило 15 человек.
Наметив мероприятия, направленные на 

дальнейшее улучшение учебно-воспита
тельной работы в школе, педагоги присту
пили к обсуждению вопросов преподавания 
отдельных дисциплин на секционных сове
щаниях.
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Большая народнохозяйственная задача
В  постановлении Центрального Комитета 

Коммунистической партии-Советского Сою-в 
за и Совета Министров СССР «О развитии 
производства сборных железобетонных кон
струкций и деталей для строительства» 
отмечается, что производство сборных же 
лезобетонных конструкций и деталей 
развивается в нашей стоане неудовлетво
рительно. Между тем применение таких 
конструкций в промышленном, граждан
ском и сельском строительстве сокращает 
расход металла н лесоматериалов, обеспе
чивает повышение производительности 
труда, ускоряет темпы строительства.

Тбилисский научно - исследовательский 
институт сооружений и гидроэнергетики 
(ТНИСГЭИ) уже многие годы занимается 
вопросами применения сборного железобе
тона в строительстве Некоторые из разра
ботанных ТНИСГЭИ конструкций зля сбор
ного строительства нашли себе примене
ние —  например, опоры из центри
фугированного железобетона для высо
ковольтных линий электропередачи, линий 
связи, низковольтных линий и др.

Сейчас разрабатываются вопросы, свя
занные с применением в строительстве же
лезобетонных и бетонных элементов с по
лостями любой формы, сборных обделок 
в тоннелях и т. д. До последнего времени 
электрические воздушные линии сооружа
лись у нас на металлических и деревян
ных опорах. Опыт показал, что линии с де
ревянными опорами служат недолго. Сред
ний срок службы деревянной опоры обыч
но не превышает трех— четырех лет, а 
пропитанной антисептиками —  10 лет.

Металлические опоры, хотя и служат, 
примерно, до 30 лет, требуют значитель
ного расхода металла фасонных профилей, 
периодической окраски во избежание кор
розии и сооружения специальных железо
бетонных фундаментов.

О П РО ИЗВО ДСТВЕ И П РИ М ЕН ЕН И И  
С БО РН Ы Х Ж ЕЛ ЕЗО БЕТО Н Н Ы Х  
КОНСТРУКЦИЙ НА СТРОЙКАХ 

ГРУЗИ И

В лаборатории ТНИСГЭИ под руковод
ством кандидата технических наук Е. Ми- 
хсльсона разработаны конструкции сбор
ных опор из центрифугированного железо
бетона для электрических воздушных ли
ний разного назначения и методология их 
расчета.

Сборные опоры новой конструкции ха
рактеризуются высокой прочностью, срав
нительной легкостью и транспортабельно 
стью. Эти опоры, применяемые в любых 
климатических условиях, служат долго, не 
требуют ремонта и в два раза экономичнее 
стальных опор.

Над проблемой применения в строитель
стве различных конструкций из сборного 
центрифугированного железобетона инсти
тут работает уже давно; особое внимание 
уделяется вопросам, связанным с внедре
нием в строительство опор из центрифу
гированного железобетона для электриче
ских воздушных линий.

Первые в Советском Союзе опоры из 
центрифугированного железобетона были 
установлены в 1949 году в Грузии тре
стом «Энергомонтажнефть» Министерства 
нефтяной промышленности СССР на ли
ниях высоковольтной электропередачи и 
на линиях связи на протяжении около со
рока километров. Впоследствии трестом 
«Грузгидроэнергострой» были установлены 
опоры связи и опоры линии электропереда
чи на 6— 10 тысяч вольт на протяжении 

' около 150 километров.

Однако строительство электрических воз
душных линий на опорах из центрифуги
рованного железобетона пока не получило 
в Грузии широкого развития. Такие орга
низации, как «Грузэлектросстьстрой», 
«Грузгидроэнергострой», «Грузэнерго», Тби
лисское отделение «Гидроэнергопроекта» и 
служба электрификации Закавказской же
лезной дороги, не уделяют должного внима
ния вопросу внедрения сборных опор из 
центрифугированного железобетона при 
строительстве электрических воздушных 
линий. Достаточно сказать, что «Груззлск- 
тросетьстрой» до настоящего времени не 
применяет таких опор.

«Грузгидроэнергострой», построивший

фугированные подножники для деревянных 
опор. Опоры изготовляются на заводе 
центробежных изделий треста «Энергомон
тажнефть» в городе Грозном. Завод рабо
тает на базе технологии, разработанной 
нашим институтом. В процессе производ
ства трест ввел ряд усовершенствований в 
технологию изготовления опор.

Второй мощный специализированный 
завод для изготовления опор, работающий 
по технологии ТНИСГЭИ, вступил в строй 
в нынешнем году в городе Горьком.

Итоги работы треста «Энергомонтаж
нефть» по внедрению в практику строи
тельства линий электропередачи и связи 
опор из центрифугированного железобето
на показывают, что такие линии вполне 
себя оправдывают в эксплуатации и полу
чают все большее распространение.

Чтобы успешно применять центрифу-
.тинию связи на центрифугированных опо- 1 шрованные опоры при строительстве 
рах на небольшом протяжении, прекратил j электролиний в Грузии, необходимо по-
их производство, а цех центробежных изде- ;
лий, переданный тресту институтом, нпхо- j ____
дится сейчас в запущенном состоянии.

крупный завод или несколько 
небольших заводов-мастерских для изго-

Управление «Груаэнерго» когло бы ' «шлени« сборныл опор.
капитальном ремонте электролиний заме
нять подножники деревянных опор долго
вечными подножниками из центрифугиро
ванного железобетона, как это делает трест 
«Энергомонтажнефть».

Центрифугированными опорами следова
ло бы заинтересоваться также и службе 
электрификации Закавказской железной 
дороги и Управлению уполномоченного Ми
нистерства связи СССР по Грузинской 
ССР.

За последние годы строи гельство элек
трических воздушных линий на сборных 
опорах из центрифугированного железо
бетона получило развитие за пределами 
Грузии. Так, трест «Энергомонтажнефть» с 
1953 года строит на сборных опорах ли
нии электропередачи на 6— 10 и 35 ты
сяч вольт и линии связи в восьми респуб
ликах, краях и областях Советского Союза. 
Этот же трест с успехом применяет цеягри-

Основываясь на опыте успешного про
мышленного внедрения центрифугирован
ных опор, мы считаем, что сборные опоры 
разработанной в институте конструкции 
должны найти самое широкое применение 
при строительстве л и н и й  с в я з и , л и н и й  

электропередачи и контактных линий 
электрических дорог в нашей республике.

Вторая конструкция, разработанная в 
ТНИСГЭИ (проф. Ю. Я. Штаерман), —  по
логие тонкие железобетонные оболочки 
двоякой кривизны с плоским прямоуголь
ным контуром. Эти оболочки могут слу
жить перекрытиями в промышленных, об
щественных и гражданских зданиях. 
Плиты оболочки позволяют перекрывать 
брдыпие прогоны без .устройства промежу
точных опор и несущих балок, что (упро
щает опалубочные работы.

За 1950— 1954 годы в Грузии на раз
личных строительствах выполнено более

50.000 квадратных метров перекрытий 
указанной выше конструкции.

При этом установлена эффективность и 
экономичность плит оболочек даже в том 
случае, когда они возводились не инду
стриальным способом. Индустриальный же 
метод, сводящийся к сборке и омоноличи- 
ванию на месте заранее заготовленных 
секций вспарушейной плиты, еще более 
повышает эффективность применения этой 
конструкции.

Весьма актуальным является разрабо
танный научным Сотрудником института 
А. Шаншиевым метод, впервые открываю
щий возможность изготовления- пустоте
лых железобетонных и бетонных элемен
тов с полостями любых очертаний, кото
рые могут получить широкое применение 
в различных областях строительства.

Основной особенностью предлагаемого 
метода является применение в ' качестве 
элементов для формирования полостей 
не обычно принятых вкладышей, а сер
дечников —  из замороженных увлажнен
ных материалов вроде песка, мелкого 
гравия, грунта. Путем естественного или 
искусственного замораживания, например, 
(увлажненного песка, последнему придает
ся требуемая форма. Изготовленный та
ким образом сердечник закладывается в 
форму для бетонирования элемента. После 
этого происходит удаление оттаявшего 
песка путем вымывания его струей воды 
или другим путем.

Эта технология открывает возможность 
изготовления таких элементов, как полые 
балки различного назначения, тюбинги для 
тоннелей, полые сваи.

На одной из крупных строек Закавказья 
принята новая конструкция сборно-моно
литной предварительно напряженной желе
зобетонной обделки гидротехнических тон
нелей, сооружаемых щитовым способом 
(автор предложения— старший научный 
сотрудник В. Токачиров). Эта конструкция 
обладает большой прочностью и выдер
живает значительное внутреннее давле 
ние воды.

.Сущность этого предложения заклю
чается в том, что блоки, тюбинги или 
плиты-оболочки; собираемые под защитой 
оболочки щита или непосредственно в 
горной выработке (без щита), снабжаются 
по^наружному контуру кольцевой армату
рой, натягиваемой до необходимой величи
ны напряжения, после чего такая пред
варительно напряженная конструкция тон
нельной обделки подвергается процессу за- 
моноличивания при помощи нагнетания 
цементно-песчаных растворов, с последую
щей зачеканкой швов расширяющимся 
цементом.

Необходимо отметить, что в Грузии про
изводство изделий из сборного железобе
тона развито недостаточно. Отсутствие 
соответствующих предприятий не дает воз
можности строительным организациям ши
роко внедрять сборный железобетон в 
строительство. Поэтому следует считать 
неотложной задачей скорейшее окончание 
строительства в Тбилиси крупного спе
циализированного завода по производству 
сборных железобетонных изделий.

Это предприятие будет выпускать сбор
ные элементы и детали междуэтажных пе
рекрытий, ступени, балки, колонны, риге
ля, плиты кровельных перекрытий, а так
же блоки перегородок для крупнопанель
ного строительства.

Необходимо также предусмотреть на 
стройплощадках устройство полигонных 
площадок для производства изделий сбор
ного железобетона.

Развитие производства сборных железо
бетонных конструкций и деталей и широ
кое внедрение их в строительство —  за
дача большого государственного значения. 
Надо широко открыть дорогу новым инду
стриальным методам строительства, но
вым прогрессивным строительным мате
риалам.

Л. ГВЕЛЕСИАНИ, 
зам. директора ТНИСГЭИ по научной 
части, кандидат технических наук.
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Всенародная школа передового опыта
Высокопроизводительно 

используем технику
А. ЧРЕЛАШ ВИ ЛИ ,

бригадир седьмой тракторной бригады 
Гамарджвебской МТС

Когда я уезжал в Москву, члены моей 
бригады дали мне наказ —  все вниматель
но осмотреть, побольше сделать записей, 
побольше запомнить, обо всем увиденном 
обстоятельно рассказать. Я  постарался как 
можно лучше выполнить этот наказ.

Очень много интересного, поучительного
я увидел на выставке.

Убирая нынешним летом хлеба, я сжал
комбайном «Сталинец-6» за 25 рабочих 
дней 400 гектаров, выдал из бункера 1.060 
тонн зерна. Моя машина после жатвы на
ходится в отличном состоянии —  хоть 
сейчас выходи на уборку нового урожая. 
Перевыполнили задание и остальные ком
байнеры нашей бригады.

На-жатве мы добились неплохих резуль
татов. Ht> какие возможности откроются пе
ред комбайнерами, когда на поля выйдут 
новые комбайны «Сталинец-8», которые 
нам показывали на выставке! Это замеча
тельная машина. Ее раздвижной хедер за
хватывает полосу шириной в шесть мет
ров— на два метра больше, чем «Стали
нец-6». Приемная камера значительно 
увеличена, вместо пикеров стоит дополни
тельный соломотряс, установлена мощная 
первая очистка. Все это значительно улуч
шает работу машины, а особенно— ее очи
стительной системы. Потери зерна будут 
сведены почти к нулю.

Управление машиной упрощено. Уста
новлен новый руль с червячной передачей, 
мотор заводится с помощью стартера, есть 
динамо, электроосвещение. Теперь комбай
нер сможет работать со всеми удобствами. 
Я надеюсь уже будущим летом убирать 
хлеба этой машиной и, конечно, постараюсь 
Убрать вдвое большую площадь, чем в этом 
Году. ■

Видели мы также новую машину для 
квадратно-гнездового сева пропашных 
культур. Минувшей весной, когда у нас 
впервые был применен квадратно-гнездо
вой сев, как мы ни старались, не смог
ли избежать неполадок. Это можно 
объяснить несовершенством сеялки, а 
также тем, что у нас не было достаточно
го опыта. Сейчас небольшой опыт у нас на
копился, а применение новой машины, 
которую я видел на выставке, позволит 
нам в будущем году посеять пропашные 
культуры только квадратно-гнездовым спо
собом.

Весной этого года меня вместе с тра
ктористами бригады направили в колхозы 
западной Грузии для проведения весенней 
пахоты. Там мы вспахали четырьмя ма
шинами в переводе на мягкую пахоту 
2-600 гектаров, сэкономили 1.000 кило
граммов горючего и смазочных материа
ла. Ни один наш трактор не простаивал 
из-за технических неполадок. Казалось бы, 
иы сделали все, что могли. Но не выстав- 
ïe я убедился, что это далеко не так.

Как бригадира, меня особенно интере
совала на выставке организация труда? в 
бригаде. Изучая опыт передовиков, я по
нял, что нам еще многого не хватает, мно- 
г°му надо поучиться. На выставке я узнал 
^пу минутам, из которых складываются 
Часы, дни и в конечном счете— десятки 
и сотни обработанных гектаров. Простой 
пример: мы не всегда заправляли маши- 
НЬ1 горючим и вэдой с ночи или рано ут- 
р0м- В результате зачастую приходилось 
°станавливаться во время работы, терять 
На заправку 20— 30 минут.

R моей бригаде тракторы разных марок 
и Различной мощности; и не раз бывало 
*ак, что па работу, с которой прекрасно 

справиться «КД-35», мы посылали бо- 
мощный тракто1> «ДТ-54». Таких при

з о в  можно было бы привести много...
р В процессе работы все эти недостатки не 
Сг:гда замечаешь. А вот на выставке, 
'"'Да сравниваешь свою работу с работой 
б’Угих, яснее видишь собственные недо

статки.

}  нас не каждый тракторист владеет 
_ 'Тодькими специальностями. Бывало, ста- 

трактор —  отказал топливный на- 
*'> а водитель и не знает, что ему 
"'агь. Приходится звать другого трактори-

Недавно из Москвы возвратилась 
группа работников сельского хозяйства 
Цителцкаройского района — участников 
Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки. В ее составе механизаторы, жи
вотноводы, председатели колхозов, агро
номы. Побывав на выставке, обогатив
шись знаниями и опытом новаторов, они 
с новыми силами принялись за работу.

Редакция обратилась к механизаторам, 
посетившим выставку, с просьбой поде
литься с читателями газеты своими впе
чатлениями, рассказать о том, что ново
го, ценного узнали они на выставке, как 
собираются работать в дальнейшем, 
применять опыт передовиков.

Ниже публикуются рассказы механиза
торов.

ста, который хорошо разбирается в топ
ливной системе, или даже вызывать ме
ханики из МТС. Теперь-то уж я поста
раюсь, чтобы каждый тракторист моей 
бригады овладел по крайней мере двумя 
специальностями, чтобы каждый постоян
но повышал свои знания, свое мастер
ство.

Всесоюзная сельскохозяйственная вы
ставка —  всенародная школа передового 
опыта. Она помогает по-новому оценить 

j свой труд, разобраться в своих возможно- 
; стях, лучше организовать труд.
I Воодушевленные успехами передовиков,
: мы обязуемся выполнить задание на осен- 
! не-зимних работах этого года на 150 про
центов, закончить сев озимых раньше сро
ка, применять только узкорядный и пере
крестный сев колосовых. Мы сделаем все 
возможное, чтобы в будущем году собрать 
еще более высокий урожай.

Учиться на опыте 
передовых 

механизаторов
И. КОРИАУЛИ.

заведующий мастерской Кедской МТС
Недавно в составе первой группы ра

ботников сельского хозяйства нашего рай
она, заслуживших право участвовать на 
Всесоюзной сельскохозяйственной выстав
ке, я побывал в Москве. То, что мы виде
ли в столице нашей Родины, надолго оста
нется в памяти.

Особый интерес вызвал у меня павиль
он механизации, где собрана вся новей
шая сельскохозяйственная техника, пока
зан опыт лучших машинно-тракторных 
станций страны.

Как известно, залогом бесперебойной 
работы тракторов, комбайнов, сеялок и 
других машин является отличное качество 
ремонта, своевременный и грамотный тех
нический уход за машинами, строгое вы
полнение всего комплекса профилактиче- ! 
ских ^мероприятий. Хороший уход за ма- j 
шиной значительно удлиняет ее «век», а 
чем дольше работает машина, тем дешев
ле она обходится государству, тем больше 
приносит пользы.

Понятно, что высокое качество ремонта 
во многом зависит от квалификации ре
монтников, от совершенства оборудования, 
от наличия необходимых инструментов и 
аппаратуры. Например,, даже опытный ме
ханик не сможет на глаз так хорошо отре
гулировать топливный насос, как это де
лается на специальном стенде.

В последнее время организация и техни
ка ремонта подвинулись далеко вперед. 
Сейчас^ в МТС повсеместно внедряется 
узловой метод ремонта. В минувшем году 
мы тоже попытались применить этот метод 
у себя, но из-за недостатка специального 
оборудования, станков эффект получился 
небольшой. В таком случае не поможет 
никакая, даже самая хорошая инструкция 
1>б узловом ремонте. Об этом не следует за
бывать работникам Министерства сельско
го хозяйства республики.

Кроме того, даже самая лучшая ин
струкция не заменит живого примера, де
ловой помощи. В этом мы убедились в Мос
кве, на Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставке. Здесь при типовой показатель
ной МТС имеется образцовая ремонтная 
мастерская. Мы ознакомились с конкрет
ными цифрами, которые показывают боль
шую выгоду в средствах, во времени, в

количестве рабочей силы, в качестве ра
бот, которую дает узловой метод ремон
та машин.

В нынешнем году мы постараемся обя
зательно внедрить у себя узловой метод 
ремонта. В  этом нам должно помочь Мини
стерство сельского хозяйства Грузии. Необ
ходимо снабдить станцию оборудованием, 
прислать к нам людей, способных помочь 
освоить новые методы работы.

В нынешнюю жатву я убирал хлеба 
сцепом двух комбайнов. Поскольку дело 
это для нас новое, вначале было не мало 
недостатков: неправильно было устроено 
сцепление, на ходу нельзя было разгружать 
оба комбайна и т. д. Впоследствии многое 
уже было исправлено, работа пошла зна
чительно лучше. За время жатвы я убрал 
720 гектаров, намолотил 15.450 центне
ров зерна. Побывав на выставке, я убедил
ся, что работать на двух комбайнах можно 
было гораздо лучше. На Украине, напри
мер, хлеба убирают агрегаты из трех ком
байнов!
" "  Ознакомившись <г передовыми методами 
вождения спаренных комбайнов, я понял, 
что трактор «С-80» свободно потянет вме
сте с комбайнами и пару лущильников. Все 
это дает мне основание полагать, что в 
будущем году я уберу хлеба с одновремен
ным лущением стерни на 900 гектарах.

Буд у  работать 
еще лучш е

И. ГОНАШ ВИЛИ,
тракторист-комбайнер Цительской МТС.

В Москве, на Всесоюзной сельскохозяй
ственной выставке, я увидел и узнал много 
интересного и нового, но особенно запомни
лись мне стенды павильонов механизации 
и животноводства.

Успехи животноводов нашей страны 
огромны. П не без гордости за свою спе
циальность я узнал, что в**- достижении 
этих успехов решающую роль играла меха
низация. В самом деле: ведь невозможно 
было бы доярке каждый день надаивать 
вручную по 30— 40 литров молока от каж
дой из десяти закрепленных за ней ко- 
ров! Трудно приготовить корма вручную 
так, как это делает машина. А ведь кро
ме этого на фермах установлены автопоил
ки, пылесосы и другие машины, которые 
почти упраздняют ручной труд.

В  павильоне механизации я видел но
вый кукурузный комбайн. Их у нас еще 
нет, но они скоро будут. Огромное 
впечатление произвел на меня 25-тонный 
самосвал. Вот бы нам такие машины на 
время уборочной кампании!

Незабываемое впечатление оставили у 
меня типовая машинно-тракторная стан
ция, образцовая ремонтная мастерская, ком
наты для трактористов. Очень удобны но
вые типовые полевые вагончики, в кото
рых трактористы живут во время полевых 
работ.

Да, с каждым годом совершенствуется 
техника, которой наша Родина вооружает 
работников сельского хозяйства, все лег
че становится работать.

В  нынешнюю жатву я убрал «Комму
наром» 410 гектаров за 20 дней, намоло
тил 810 тонн зерна. Многие, конечно, 
знают, что «Коммунар» —  первый со
ветский зерновой комбзйн, производитель
ность его сравнительно небольшая. У нас 
есть комбайны намного совершеннее и 
лучше «Коммунара». На выставке, напри
мер, я видел новые комбайны —  
«Сталинец-8» и самоходный на полугусе
ничном ходу. Разница между ними и 
«Коммунаром» такая же, как, скажем, ме
жду маломощным паровозом «0В» и могу
чим локомотивом «ИС».

Новая техника, которой партия и пра
вительство оснащают, наше сельское хо
зяйство, требует от механизаторов более 
высоких знаний, большего мастерства.

Я обязуюсь вспахать и засеять озимы
ми 500 гектаров вместо 400 гектаров по 
плану; постараюсь уже в этом году овла
деть ещо одной специальностью.

Циркуляры вместо 
овощей

Торговые предприятия Цхакаевского
совхозрабкоопа плохо обеспечивают потре
бителей овощами. Происходит это пото
му, что правление кооператива безответ
ственно относится к заготовкам овощей.

Решение Цхакаевского райисполкома от 
14 апреля с. г. обязывало правление ко
оператива заключить договоры с совхо
зами на закупку у них овощей. Договоры 
были заключены, скреплены подписями и 
забыты.

Следовало заготовить 140 тонн ово
щей—  огурцов, помидоров, лука, бурака, 
моркеви, картофеля, закупив их у Гед- 
жетского и Тенурского совхозов, Дзвели- 

-сенакского свиносовхоза и Носирского 
госпитомника. Фактически заготовлено ме
нее десятой части этого количества. 
Между тем на урожай овощей в подсоб
ных хозяйствах названных совхозов нель
зя пожаловаться.

Заместитель председателя правления 
кооператива, он же заведующий торговым 
отделом В. Гугунава, в поисках «объек
тивных» причин срыва заготовок ово
щей, не смущаясь утверждает, что огурцы, 
мол, нынче уродились какие-то диковин
ные, величиною чуть ли не с дыню, и по
тому их оставили на огородах. В то же вре
мя т. Гугунава признал, что 200 килограм
мов огурцов пришлось выбросить, как 
пришедшие в негодность. В  Геджетеком 
совхозе потеряно несколько сот килограм
мов огурцов.

0 безинициативности и неповоротли
вости кооператоров говорит тот факт, что 
Техурский совхоз, с которым совхозраб- 
кооп имеет договор на закупку овощей, 
»ынужден был продать значительное ко
личество овощей орсу Закавказской же
лезной дороги. Так же поступает Дзве- 
лисенакский свиносовхоз. Видя бездея
тельность кооператоров, совхоз реализу
ет продукцию своих подсобных хозяйств 
черев Потийсвий торг и торгующие орга
низации соседних районов.

Одна из причин невыполнения плана 
заготовки овощей —  нехватка тары для 
засолки на зиму помидоров и огурцов. 
Только на днях, когда все сроки заготов
ки огурцов и помидоров уже прошли, за
меститель председателя правления Цекав- 
шири В. Каландадзе распорядился выде
лить Цхакаевсвому совхозрабвоопу сорок 
бочек.

Поздно собрался проверить ход выпол
нения своего решения от 14 апреля 
Цхаваевский райисполком. Только 12 ав- 
луста по этому вопросу было созвано со
вещание.

Овощи на зиму пока не заготовлены, а 
в панках конторы совхозрабкоопа накопи
лось уже более 300 бумаг —  директив, 
циркуляров, распоряжений, в том числе 
и насчет заготовки овощей, причем бо
лее ста бумаг, вместо ста нужных бочек, 
поступило от Цевавшири, от секции сов- 
хозрабвоопа и около двухсот бумаг от 
Цхаваевского райпотребсоюза, находяще
гося буквально рядом с конторой совхоз
рабкоопа.

Перечисляя причины невыполнения 
плана заготовки овощей, т. Гугунава 
сослался также на недостаток штатных 
единиц в -аппарате правления. Насколько 
неосновательна подобная ссылка вид
но из того, что на каждые шесть человек, 
работающих вне конторы, приходится один 
работник административно-управленческо
го аппарата.

Дело не е  штате, а  в отсутствии у  ра
ботников совхозрабкоопа чувства ответ
ственности за выполнение такого важного 
мероприятия, как заготовка овощей.

Ю Ш ЕЛОВИЦКИЙ.
(Корр. «Зари Востока»).

Пребывание Советской правительственной 
делегации в Румынии

БУХАРЕСТ, 27 августа.' (ТАСС). Вчера
члены Советской правительственной деле
гации —  кандидат в члены Президиума 
Центрального Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, председатель 
ВЦСПС H. М. Шверник и председатель Со
вета Министров Молдавской ССР Г. Я. 
Рудь посетили коллективное сельское хо
зяйство имени Тудора Владимиреску села 
Хэрман Сталинской области, кооператив 
по производству домашней утвари имени 
Розы Люксембург этого же села и коллек
тивное сельское хозяйство «Путь социализ
ма» села Илиени Венгерской автономной

области. Члены Советской правительствен
ной делегации беседовали с членами кол
лективных хозяйств, которые рассказали о 
развитии как коллективных, так и своих 
личных хозяйств.

H. М. Шверника и Г. Я. Рудь сопровож
дали председатель Совета Министров Ру 
мынской Народной Республики Г. Георгиу- 
Деж, первый заместитель председателя 
Совета Министров А. Могиорош, секретарь 
Центрального совета профсоюзов Л. Киши
невская, министр сельского и лесного хо
зяйства К. Попеску и посол СССР в Румы
нии Л. Г. Мельников.

Члены чехословацкой делегации о Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставке

ПРАГА, 26 августа. (ТАСС). Здесь со
стоялась встреча членов чехословацкой де
легации на Всесоюзную сельскохозяй
ственную выставку в Москве с работника
ми министерства земледелия. С сообщения
ми о выставке выступили заместитель 
премьер-министра и министр земледелия 
Индржих Угер, директор исследователь
ского института сельского хозяйства в 
Семчицах Антонин Стеглик, председатель 
единого сельскохозяйственного кооперати
ва в Качице Богумил Буреш и другие.

Все члены делегации едйнодушно отме
тили огромное значение сельскохозяй
ственной выставки для дальнейшего подъ
ема социалистического земледелия в Со
ветском Союзе и в странах народной де
мократии.

Выставка, сказал в своем выступлении

Индржих Угер, является ярким примером 
того, как советский народ под руковод
ством Коммунистической партии борется 
за подъем сельскохозяйственного производ
ства, которому принадлежит важнейшая 
роль в деле улучшения благосостояния 
трудящихся. Выставка в Москве свиде
тельствует о коренных изменениях в 
сельскохозяйственном производстве, проис
шедших в стране социализма за последние 
25 лет.. Выставка в Москве показывает, 
как советские люди претворяю? в жизнь 
самые дерзновенные мечты человечества.

Эта сельскохозяйственная выставка, 
сказал в заключение ' Угер, безусловно 
сыграет огромную роль и в деле пере
стройки сельского хозяйства Чехословакии, 
поможет направить его на путь социали
стического развития.

Борьба во Франции против ратификации 
милитаристского парижского договора

ПАРИЖ, 26 августа. (ТАСС). По мере 
приближения дебатов о «европейской ар
мии», назначенных на 28 августа, усили
вается борьба трудящихся масс Франции 
против ратификации парижского договора. 
Национальное собрание посещают много
численные делегации с письмами и ре
золюциями протеста. Многочисленные 
делегации ежедневно прибывают в Париж 
из других городов Франции.

В  последние дни усилилось забастовоч
ное движение рабочих против подготовля
емой ратификации парижского и боннско
го договоров. Забастовки и 'прекращение 
работы имели место на газовом заводе 
«Де рей», на стройке «Боде-донон» в 
Сен-Клу и в других местах.

Видные политические деятели и депу
таты парламента подтверждают свое отри
цательное отношение к созданию «евро
пейского оборонительного сообщества».

В  беседе с представителями Французско
го комитета борьбы за мирное разрешение 
германской проблемы бывший министр 
Поль Бастид заявил:

«Я совершенно ясно выступаю против 
договора. Европейское оборонительное 
сообщество противоречит моим чувствам 
француза, европейца и юриста».

«Комитет бдительности университетских 
работников против вооружения Германии»

обратился к парламентариям с призывом 
отвергнуть европейское оборонительное 
сообщество и добиваться возобновления 
переговоров между четырьмя великими 
державами. Под этим призывом подписа
лись многие деятели науки, профессора и 
преподаватели высших учебных заведений 
Парижа.

ПАРИЖ, 26 августа. (ТАСС). Сегодня 
14 французских общественных деятелей, в 
том числе маркиз д’Аржаноон, Жак Барду, 
бывший министр Поль Бастид, бывший 
вице-председатель совета министров Фран- 
сиск Гэ, почетный председатель Националь
ного собрания Эдуард Эррио, председатель 
металлургического объединения района 
Донгви Жан Рати, генерал Вейган и дру
гие опубликовали заявление против рати
фикации договора о «европейском оборони
тельном сообществе».

Авторы заявления подчеркивают, что 
этот договор несет с собой огромную опас
ность для Франции. Европа, указывается 
в заявлении, включает не только шесть 
стран— членов «европейского оборонитель
ного сообщества», но и многие другие госу
дарства. В настоящее время, подчеркивают 
авторы заявления, имеются «более удов
летворительные в военном и политическом 
отношении решения будущего Германии, 
чем договор, который предлагают ратифи
цировать Франции».

Против наступления американской реакции 
на демократические права

ПРОТЕСТ ФРАН ЦУЗСКОЙ КОМ ПАРТИИ  
ПАРИЖ, 26 августа. (ТАСС). Централь- 

ный комитет Французской коммунистиче
ской партии опубликовал

П о  с л е д а м  
н е о п у б л и к о в а н н ы х  п и с е м

Читатель 3. Одишвили обратился в ре
дакцию с письмом, в котором говорилось 
о необходимости открыть в Ленинском рай
оне гор. Тбилиси плодоовощный магазин.

Министерство торговли Грузинской 
ССР сообщило, что в Ленинском районе, 
у станкостроительного завода открыт но
вый магазин Плодоовощторга.

* * «
Читатель В. Анисимов сообщил в редак- 

j цию о непорядках, которые имеют место 
в магазине прохладительных вод X  44 
(Тбилиси).

Но сообщению торготдела исполкома 
райсовета им. Орджоникидзе, факты, ука
занные в письме, подтвердились.

За нарушение правил советской торгов
ли продавщица магазина Н. Маисурадзе 
снята с работы На директора магазина 
В. Дарашвили наложено дисциплинарное 
взыскание.

Читатель Ф. Коростов в своем письме в 
редакцию сообщал о недостатках в деятель
ности профсоюзной организации «Самгор- 
водстроя».

Секретарь Гареубанского РК КП Грузии 
Д. Гелашвили подтвердил правильность 
приведенных в  письме фактов. В процессе 
проверки письма выявилось также, что 
б ы в ш и й  председатель 1-го у ч а с т к о в о го  ко  
митета «Самгорводстроя» Н. Назаров при
сваивал профсоюзные членские взносы.

Материалы по делу Н. Назарова пере
даны прокурору для привлечения его к от
ветственности.

В  редакцию поступило письмо, в кото
ром предлагалось открыть дополнительно в 
Цхалтубо детский сад и ясли.

Секретарь Цхалтубского РК КП Грузии 
С. Рухадзе сообщил, что в ближайшее вре
мя откроется детсад на 50 детей.

* * *
В своем письме в редакцию читатели 

просили установить остановку автобуса у 
домов, где проживают рабочие потийского 
торфзавода.

Как сообщил председатель исполкома 
Потийского горсовета А. Цомая, просьба 
рабочих удовлетворена. За несвоевремен
ный ответ редакции на работника комму
нального отдела Ч. Жвания наложено 
дисциплинарное взыскание.

. —  — , -------  заявление с
протестом против запрещения Компартии 
в США.

Объявляя Коммунистическую партию 
Соединенных Штатов вне закона, гово
рится в заявлении, реакционные прави
тели США показывают народам всех стран 
лицемерный характер их деклараций о за
щите того, что они именуют «свободным 
миром».

Рабочий класс и народ Франции в 
знак солидарности с американскими тру

дящимися приложат все силы к тому, 
чтобы разоблачить лживость американской 
пропаганды о «свободном мире», цель ко
торой —  замаскировать свои планы пора
бощения народов.

Они с возрастающей силой б(удут 
разоблачать планы американских прави
телей, которые добиваются возрождения 
германского милитаризма и открыто 
вмешиваются в дела Франции, пытаясь за
ставить ее ратифицировать договор о «ев
ропейском оборонительном сообществе». ,

РЯБОТЯ СМЕШ ЯННОЙ КОМИССИИ ВО ВЬЕТНЯМ Е
ШАНХАЯ, 26 августа. (ТАСС). Вьетнам

ское информационное агентство. .      передало
сообщение о работе смешанной комиссии 
во Вьетнаме.

Смешанная комиссия работает с 27 ию
ля 1954 года. С 13 августа комиссия, 
кроме того, сотрудничает с международной 
комиссией по наблюдению и контролю во 
Вьетнаме.

Главными проблемами, наиболее ожив
ленно обсуждавшимися в течение этих 
22 дней, были: доставка военнопленных 
и задерживаемых гражданских лиц и про
ведение в ж и з н ь  соглашения о прекраще
нии огня во Вьетнаме.

Соглашение о доставке военнопленных 
и задерживаемых гражданских лиц, под
писанное в середине августа, является 
главным успехом комиссии. В этом согла
шении конкретно обусловлен вопрос о ме
сте, времени и порядке доставки военно
пленных с тем, чтобы обеспечить строгое 
выполнение условий Женевского совеща
ния, которые предусматривают, что обе 
стороны передадут друг другу всех военно
пленных и задерживаемых гражданских 
лиц.

Детальные условия прекращения огня 
также были разработаны в ряде заключен
ных соглашений и затем осуществлены. 
Обе стороны достигли дополнительных со
глашений об уборке мин, определении вре
менного воздушного коридора с севера на 
юг, о создании смешанной группы для Се
верного Вьетнама и смешанных групп для 
четвертой внутренней зоны (Центральный 
Вьетнам), пятой зоны и Южного Вьетнама.

С 13 по 20 августа были достигнуты 
три соглашения: о порядке проведения 
временной военной демаркационной ли

нии, установлении демилитаризованных 
зон и срока перегруппировки войск каж
дой стороны; об установлении временных 
зон перегрунпировки для Центрального 
Вьетнама; о воздушной переброске войск 
Французского Союза.

Так же как и проблема доставки воен
нопленных и задерживаемых гражданских 
лиц, вышеупомянутые проблемы оживлен
но обсуждались между двумя сторонами и 
были разрешены. *

Делегация верховпого командования 
вьетнамской Народной армии, основываясь 
на Женевском соглашении и на конкрет
ном положении во Вьетнаме, выдвинула 
справедливые и разумные предложения, 
многие пункты которых встретили снача
ла возражения со стороны французской де
легации, но в конце концов соглашения 
были достигнуты.

На протяжении 22 дней работы сме
шанной комиссии во Вьетнаме, говорится 
далее в сообщении агентства, комиссия 
достигла значительного прогресса. В  на
стоящее время необходимо, чтобы обе сто
роны добросовестно уважали и строго вы
полняли заключенные соглашения с тем, 
чтобы все военнопленные и задерживаемые 
гражданские лица были переданы.

Выполняя инструкции президента Хо 
Ши Мина, армия и народ Вьетнама ува
жали и будут уважать условия соглаше
ний. Они ожидают, что французское вер
ховное командование в Индо-Китае и воо
руженные силы Французского Союза 
сделают то же самое, и призывают их к 
этому. 1олько таким образом смешанная 
комиссия во Вьетнаме сможет добиться
уьПвАа.

П о л о ж е н и е
НЫ0-И0РК, 26 августа. (ТАСС). Кор

респондент агентства Ассошиэйтед Пресс 
передает из Рио-де-Жанейро, что вчера в 
юроде вновь происходили враждебные 
демонстрации у зданий североамерикан
ских фирм.

Как указывает корреспондент, перед ми
нистерством авиации собралась толпа, 
«чтобы выразить свое враждебное отно
шение» к генералам авиации и армии, за
ставившим Варгаса уйти в отставку. Вы 
званные войска открыли огонь по демон
странтам. Имеются раненые. Демонстрации

в Б р а з и л и и
происходили и в других районах столиц 

В центральном городском районе пол 
ция пыталась разогнать демонстрацию 
помощью пожарной машины с брандсно 
тамн, однако демонстранты захватили 
подожгли машину. В этом инциденте, с 
общает ^корреспондент, было ранено 
меньшей мере 20 человек. Демонстранд 
разбили окна в здании американской ко 
пании «Стандард ойл». Перед америка 
ским посольством, которое находится п 
сильной охраной, снова собралась тол1 
демонстратор,
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Заявление депутата боннского бундестага 
Шмидт-Витмака на пресс-конференции в Берлине
БЕРЛИН, 26 августа. (ТАСС). Комитет 

по вопросам единства Германии устроил 
сегодня пресс-конференцию, на которой 
перед многочисленными представителями 
немецкой и иностранной печати выступил 
с заявлением депутат боннского бундеста
га Шмидт-Витмак.

—  После здравого размышления, —  за
явил Шмидт-Витмак, —  я приехал в  Бер
лин и обратился к правительству Гер
манской Демократической Республики с 
просьбой предоставить мне возможность 
выступить отсюда перед обществен
ностью.

Являясь членом фракции ХДС бундес
тага и его комиссий по вопросам евро
пейской безопасности и по общегерман
ским вопросам, я мог, в особенности в 
последнее время, хорошо познакомиться с 
методами и аспектами политики федераль
ного канцлера д-ра Аденауэра, которые 
но сообщаются общественности, а также 
многим депутатам бундестага.

Благодаря этому я, в особенности в те
чение последней богатой событиями неде
ли, пришел к выводу, что упорная линия 
канцлера в области внешней политики, 
направленная на создание «европейского 
оборонительного сообщества», ни в какой 
степени не соответствует интересам наше
го народа и скрывает в себе большую 
опасность для мирных переговоров.

В  течение долгих лет моей деятельности 
в  качестве председателя комитета по во
просам обороны организации ХДС «Моло
дой союз Германии» я выступал в соот
ветствии с действительно демократиче
скими принципами за создание  ̂немецких 
контингентов в рамках «европейского обо
ронительного сообщества*. Благодаря до
кладам таких членов ведомства Бланка 
(фактическое военное министерство За
падной Германии. —  Ред.), как подпол
ковник Фербер и генерал-майор Вирмер. 
а также самого господина Бланка я быст
ро получил представление о предваритель
ной работе, проделанной ведомством 
Бланка.

Я  выступал за перевооружение ввиду 
опасности с Востока, на которую нам 
всегда указывали. Я  верил в возмож
ность действительного парламентского 
влияния на создание этих вооруженных 
сил, и к этому я стремился с момента 
своего вступления в состав _ комиссии 
бундестага по вопросам европейской без
опасности. Но эта вера была разрушена 
в  особенности в результате работы в уз
ком крупу комиссии по вопросам «евро
пейского оборонительного сообщества».

Я  пришел к убеждению в том, что фе
деральный канцлер не информирует бун
дестаг и его комиссии о важных вопросах 
внешней политики и вооружения и при
нимает решения, находящиеся в противо
речии с его заверениями перед обществен
ностью и партнерами по договору

Последние события, в особенности исход 
Женевского совещания, показали мне, как 
и многим политически мыслящим людям, 
что действительно существуют возможно
сти ослабления международной напряжен
ности путем переговоров. Бее же имеется 
возможность вести таким же путем пере
говоры также и но германской проблеме. 
Перевооружение любой ценой и притом 
при совершенно других условиях, чем те, 
которые существовали во время возникно
вения идеи «европейской армии», кажет
ся мне поэтому неправильным.

Эта точка зрения была подтверждена 
во время разговоров с отдельными депу
татами бундестага, которые лично зна
комы с условиями в США. Так, напри
мер, Буцериус заявил после своего воз
вращения из поездки в США, что там 
имеются сильные влиятельные кругл, за
интересованные в повторении чего-то по
добного новому корейскому потрясению. 
Поэтому мне кажется, что односторонняя 
ориентация на американскую политику 
является неумной. Тем самым Германия 
лишает себя многих возможностей само
стоятельной ПОЛИТИКИ.

Эти политические впечатления и вы
воды привели к тому, что я начал отме
жевываться от политики «европейского 
оборонительного сообщества» и стал рас
сматривать военные приготовления с дру
гой точки зрения.

В  последнее время распространились 
сообщения, согласно которым в ведомстве 
Бланка фактически уже закончены при
готовления к формированию 400-тысяч
ной армии, состоящей из 12 дивизий, а 
также военно-воздушных сил числен
ностью в 80 тыс. человек. Однако эти 
цифры уже не соответствуют последним 
данным.

В  соответствии с решениями, приняты
ми на специальных секретных совещани
ях представителей США и Федеральной 
Республики в июне-июле этого года в 
Бад-Годесберге, подготовлен мобилизацион
ный план, предусматривающий создание 
немецкого контингента в размере 24 ди
визий, а не 12 дивизий, как это было 
предусмотрено первоначально, причем 
была принята во впимание возможность 
создания резерва в размере еще 24 диви- 
вий.

Во время этих переговоров, в которых 
участвовали со стороны США, в частно
сти, главнокомандующий вооруженными 
силами НАТО (Северо-атлантический 
блок. —  Ред.) геперал Грюнтер, а с не
мецкой стороны —  генералы Хойзипгер и 
Крювсль, было решено поручить спе
циальному комитету американских и не
мецких военных экспертов закончить 
подготовку соответствующих конкретных 
планов не позднее 1 ноября этого года.

Во время этих переговоров было приня
то особое решение о формировании круп
ных немецких военно-воздушных сил и 
о создании таких специальных Формиро
ваний. как формирования парашютистов- 
десантников. Известно, что склады амери
канских боеприпасов для немцев уже дли
тельное время находятся в так называе
мом кайзерслаутернском треугольнике. 

Остается ждать, сообщит ли канцлер

Что касается набора офицеров для бу
дущих вооруженных сил, то следует ска
зать. что уже длительное время прово
дится работа дад архивами личного соста
ва бывшего германского вермахта, кото
рые согласно доверительным высказыва
ниям Бланка находятся полностью в его 
ведомстве. На основе этого архива, еще до 
проходящей сейчас рассылки анкет, был 
проведен подбор кадров на основе оценки 
опыта этих кадров во время второй ми
ровой войны, причем это делалось так, 
чтобы общественности ничего не стало 
известно.

Подготовленные в ведомстве Бланка и
согласованные в упомянутых переговорах 
с США мероприятия должны немедленно 
вступить в силу после ратификации дого
вора о «европейском оборонительном со
обществе» Францией и Италией. Поэтому, 
согласно неоднократно высказанному 
канцлером пожеланию, избегают всего, 
что могло бы обеспокоить общественное 
мнетгле этих стран.

Удручающим для меня и многих моих 
коллег было то, что все это происходит в 
тайне от парламентских органов и исклю
чает какое-либо влияние со стороны этих 
органов.

Все существенные вопросы канцлер ре
шает один. В результате этого деятель
ность ведомства Бланка в значительной 
мере избавлена от парламентского влия
ния.

Таким образом, парламент не сможет 
воспрепятствовать проникновению недемо
кратических и националистических эле
ментов в рамки «европейского оборони
тельного сообщества». Типичным приме
ром этого является доклад генерала Мацки 
из федеральной пограничной полиции в' 
комиссии по вопросам «европейского обо
ронительного сообщества». Взгляды этого 
генерала вряд ли отличаются от тех 
взглядов, которые он имел в прошлые 
времена. Подобные ему лица рассчиты
вают на то, что другие государства— уча
стники (договора о «европейском оборони
тельном сообществе». —  Ред.) будут не 
в состоянии выставить равноценное коли
чество дивизий, и поэтому связывают с 
«европейским оборонительным сообще
ством» надежды на обеспечение преобла
дающего положения в Европе.

Такие же мотивы звучали в дискуссии 
по саарскому вопросу. Так, например, 
канцлеру удалось сломить сопротивление 
против плана ван Натерса также и в соб
ственной фракции ясным указанием на 
то, что после вступления в силу догово
ра о «европейском оборонительном сооб
ществе» позиция федеральной республики 
усилилась бы и соответственно этому бы
ли бы решены остальные политические 
и экономические спорные вопросы.

Эта точка зрения канцлера совпадает с 
распространенным в кругах горнометал
лургической промышленности (имеются в 
виду круги «Европейского объединения
угля и стали». —  Ред.) мнением о том, 
что с помощью «европейского сообщества» 
более сильный немецкий потенциал есте
ственно поможет немецкой точке зрения 
приобрести особое значение.

В  результате этих фактов я осознал, 
что односторонне ориентированная поли
тика канцлера ведет к напряженности во 
внешнеполитической атмосфере и в ко
нечном итоге может иметь непредвиден- 
ныо последствия для Германии.

С ужасающей отчетливостью это пока
зывает доклад об атомной стратегии и

этот ход мыслей нашел отзвук у назван
ных депутатов, я все же не смог увидеть 
у них готовности к скорейшим действиям.

Трудно в таком кратком заявлении по
казать все моменты, побудившие м^ я 
после тяжелой внутренней борьбы отка
заться в конечном итоге от моей полит и : 
ческой и личной деятельности в Бонне й 
Гамбурге. Но я пришел к  твердому убеж
дению в том, что в результате политики 
силы невозможно ни воссоединение Гер
мании, ни разумное решение внешнеполи
тических проблем. Политика европейско
го оборонительного сообщества, проводи
мая федеральным канцлером Аденауэром", 
является, если смотреть из Бонна, не чем 
иным, как выражением этой политики 
силы, и ведет, как показало брюссель
ское совещание, в тупик.

Таким образом, я стоял перед решением 
выжидать дальше или открыто выска
зать свое мнение. Я  принял свое реше- 

; ние. При этом я хотел бы заверить своих 
партийных друзей и избирателей, что в 
результате этого я никоим образом не 
отказался от принципов нашей партии.
В  своей дальнейшей политической дея
тельности я буду выступать в христиан, 
ско-демократическом духе за политику 
соглашения.

По окончании своего заявления Шмидт-
Витмак ответил на многочисленные во
просы представителей немецкой и ино
странной печати.

Отвечая на вопрос корреспондента за
падногерманской газеты «Зюддейче цей- 
тунг» относительно дальнейшей судьбы его 
мандата депутата боннского бундестага, 
Шмидт-Витмак заявил, что для него лич
но этот вопрос является второстепенным. 
При этом он подчеркнул, что его глубоко 
возмутил факт обыска, проведенного бонн
ской полицией у него на квартире, не
смотря на наличие у  него, также и после 
перехода в Германскую Демократическую 
Республику, действительного депутатского 
мандата. Все идет к тому, сказал Шмидт- 
Витмак, что хотят л и ш и т ь  меня депутат
ского мандата какими угодно средствами.

Касаясь результатов брюссельской 
конференции стран —  участниц «евро
пейского оборонительного сообщества». 
Шмидт-Витмак сказал в ответ на вопрос 
корреспондента АДН:

В  результате брюссельского совещания 
я вижу свидетельство того, что политика, 
«европейского оборонительного сообщест
ва» зашла в тупик и что нашей задачей 
или, скорее, задачей Запада является осу
ществить теперь в последнюю минуту по
ворот во внешней политике.

На вопрос о том, как он представляет 
себе путь воссоединения Германии, 
Шмидт-Витмак ответил:

Я  попытался бы заменить политику 
односторонней ориентации действительно 
немецкой политикой.

Отвечая на вопрос корреспондента бер
линской демократической газеты «Нейе 
цент» «Как вы оцениваете позицию 
фракции ХДС в бундестаге в отношении 
предложений Народной палаты Германской 
Демократической Республики?», Шмидт- 
Витмак подчеркнул, что предложения На
родной палаты Германской Демократиче
ской Республики не обсуждались в бун
дестаге.

В  ответ на вопрос корреспондента ко
пенгагенской газеты «Берлингске тиден- 
дс» Шмидт-Витмак заявил, что он никог
да не был коммунистом или марксистом 
и не имеет намерения стать коммунистом.

Н О В О С Т И  С П О Р Т А

Первенство Европы  
по легкой атлетике

БЕРН , 26 августа. (TAÇC). Вчера в со
ревнованиях на первенство Европы по лег
кой атлетике в марафонском беге (на ди
станцию 42,195 километра) приняли уча
стие 22 человека.

Бег возглавляли советские спортсмены 
Гришаев и Филин. На последнем километ
ре Филин делает рывок и первым появляется 
на стадионе. Зрители тепло приветствуют 
советского спортсмена. Однако из-за непод
готовленности дистанции Филин вместо то
го, чтобы свернуть направо, на финишную 
прямую, пошел влево, на вираж. Пока за
поздавшие судьи показали правильный 
путь, и Филин повернул обратно, на ста
дионе появился финский спортсмен Карво- 
нен, а за ним Гришаев. Финский спортс
мен первым рвет финишную ленточку со 
временем 2 часа 24 минуты 51,6 секунды. 
Всего 4 секунды, проиграл ему Гришаев. 
Третьим заканчивает бег Филин — 2 часа 
25 мин. 26,6 сек. Главное жюри признала, 
что Филин является истинным победителем, 
и только неорганизованность судейской 
коллегии помешала получить ему звание 
чемпиона Европы, завоеванное в честной 
спортивной борьбе.

Судейская коллегия европейского чемпио
ната единодушно постановила, сохранив за
фиксированный на финише результат, вы
дать Филину золотую медаль.

Таким образом за марафонский бег бу
дет выдано две золотые медали, но чем
пионом признан Карвонен.

БЕРН , 26 августа. (ТАСС). В  соревно
ваниях на первенство Европы по легкой ат
летике лучший результат в тройном прыж
ке показал советский спортсмен Л. Щерба
ков (15,90 метра), завоевавший звание 
чемпиона Европы. Второе место занял Нор
ман (Швеция) — 15,17 метра, третье место 
—Реак (Чехословакия) —  15,10 метра.

В ходьбе на 10 тысяч метров первое место 
и звание чемпиона Европы завоевал Доле
жал (Чехословакия). Его время 45 минут 
01.8 секунды. Второе место занял Егоров 
(СССР) со временем 45 минут 53,0 секун
ды и третье место — Лобастое (СССР) — 
46 минут 21,8 секунды.

Сегодня состоялось вручение золотых, 
серебряных и бронзовых медалей победи
телям соревнований по метанию копья, ма
рафонскому бегу, ходьбе на 10 километров 
и тройному прыжку.

Появление советского спортсмена Фили
на, которому также была вручена золотая 
медаль, было встречено бурными аплодис
ментами стадиона.

Т б и л и с и
городская хроника

Трикотам н осенне-зимнему сезону

НА ПЕРВЕНСТВО  СТРАНЫ  
ПО БАСКЕТБОЛУ

КИ ЕВ , 27. (Спец. корр. «Зари Востока»).
В четвертом туре баскетболисты тбилис
ского «Динамо» встретились с рижской 
командой «Спартак». В острой борьбе они 
одержали победу со счетом 51 :43.

Команда ЦДСА победила армейских 
баскетболистов Риги со счетом 66:62. Кау
насская команда «Жальгирис» одержала 
победу над спартаковцами Москвы со сче
том 42 :40.

Среди женских команд лидируют дина
мовцы Москвы и тбилисские баскетболист
ки общества «Наука». Их встреча в четвер
том туре закончилась со счетом 41 :36 в 
пользу москвичек.

Более 30 наименований различных чу
лочно-трикотажных изделий—джемперы, 
жакеты, носки, детские костюмы, жиле
ты, белье шьются на тбилисской фа
брике «Грузтрикотаж» Министерства 
промышленных товаров широкого по
требления СССР. Предприятие продол
жает расширять ассортимент выпускае
мой продукции.

Сейчас коллектив фабрики осваивает 
массовое производство новых моделей 
мужского и женского трикотажа из 
хлопчатобумажной и шерстяной пряжи. 
Многие из этих изделий шьются по 
образцам, разработанным на Москов
ской опытно-технической фабрике при 
научно - исследовательском институте 
трикотажной промышленности и утвер
ждены к производству на предприятиях 
страны Художественным советом Мини
стерства промышленных товаров широ
кого потребления СССР.

На фабрике освоено производство муж
ских рисунчатых носков, которых еже
дневно выпускается более 800 пар. 
Красивы детские рисунчатые носки но

вых расцветок, созданные по предложе
нию художника фабрики М. Беленко и 
технолога чулочного цеха Н. Конычевой.

К  осенне-зимнему сезону осваивает
ся выпуск новых трикотажных изде
лий. Среди них обращают внимание мо
дели женских и детских джемперов, впер
вые изготовляемых из штапельной пряжи. 
Их будет выработано до конца года более 
7.000 штук. Около 20 тысяч штук джем
перов и жакетов будет изготовлено из 
чистой шерстяной пряжи.

Большую работу по внедрению новых 
моделей проводят старейший работник 
фабрики—сменный мастер Г. Абрамов, 
а также передовые вязальщицы: Т. Ме- 
хашишвили, Н Муквич, К. Мачаидзе, 
А. Момджян, Л. Клипенко, Р. Шубладзе 
и другие.

С. ХЕТАГУРИ.

Н а  с н и м к е :  в швейном цехе фабри
ки «Грузтрикотаж». Пошивочный кон
вейер по выпуску изделий из вискозно
го и хлопчатобумажного полотна.

Фото В. Тархова.
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М ЕЖ ДУНАРОДНАЯ ТОВАРИЩ ЕСКАЯ  
ВСТРЕЧА ПО ФУТБОЛУ

Вчера в Москве на Центральном стадионе 
«Динамо» состоялась международная това
рищеская встреча по футболу между сбор
ными командами Варшавы и Москвы.

Состязание закончилось со счетом 2:0 в 
пользу польских футболистов.

Республиканский библиотечный коллектор 
Министерства культуры Грузинской ССР 
отправил из Тбилиси в Онский, Лентехский, 
Казбегский, Клухорский и другие районы 
республики, очередные партии посылок с 
книгами.

Услугами библиотечного коллектора сей
час пользуются около 6.000 библиотек рес
публики.

С начала нынешнего года в адрес этих 
библиотек уже отправлено Около 20.000 по
сылок с книгами, на сумму более двух трил
лионов рублей.

Впервые в этом году коллектор отправил 
школьным, детским и массовым библиоте
кам городов и сел республики школьные 
учебники.

просам «европейского оборонительного со
общества» в середине июля этого года. Со 
всей серьезностью Хойзингер говорил о 
характере действий атомных бомб и о 
необходимости защиты.

Понятно, что не только эти, цо и дру
гие указанные выше обстоятельства при
вели в раздумье и других депутатов. В 
результате этого часто можно слышать 
высказывания против единоличной поли
тики, но, б  сожалению, почти всегда 
только в личных разговорах и в узком 
кругу. Это объясняется тем, что во фрак
ции ХДС в присутствии канцлера невоз
можно действительно свободное выражение 
мнений при обсуждении важных вопросов. 
Его авторитарное поведение, его созна
тельные перегибы или преуменьшение 
значения проблем, его система оказывания 
личного влияния на отдельных депутатов 
делают невозможными свободные выска
зывания и глубокое обсуждение внутри 
фракции.

Знакомство с этими порядками позво
ляет понять, й&чему я был не в состоя
нии сделать такое заявление в Бонне. 
Если я еще сомневался в этом, то реак
ция в Бонне показывает мне, что в слу
чае моего выступления с таким заявле
нием там заставили бы меня замолчать.

После'того как я пришел к этому выво
ду, я попытался все же также и в Бонне 
побудить видных коллег но фракции за
нять твердую позицию в отношении канц
лера. Так, еще недавно я настойчиво 
указывал руководителю фракции фон 
Брентано и парламентскому секретарю 
(ХДС. —  Ред.) д-ру Кроне на затрудни
тельное положение, к которому привели 
меня мои убеждения. Я заявлял, что сей
час должен быть любой ценой положен 
конец следованию по пути «европейского 
оборонительного сообщества». Я говорил, 
что дело больше не может так продол
жаться, что вопросы воссоединения и 
внутренней политики всегда откладывают
ся на последнее место и внутренняя по
литика подвергается значительной угро
зе со стороны внешней политики.

Я заявлял в этих разговорах, что нуж 
но, наконец, действительно выполнить 
социальную задачу ХДС. Это требование 
усиливалось в моих глазах в результате 
многочисленных высказываний из кру
гов избирателей. При этом меня волновали

глчри-шеь R гентябое nDOimoro года на I »“ кали футболисты харьковского «Локомо- ыасились в сентяоре прошлого В Д  м  ТИВа» и минская команда общества «Спар- 
выдвижение вашей кандидатуры в дежу- так> F

Игра закончилась победой минских спортс
менов. Счет 1:0. à

Представитель западногерманского жур-
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последствиях будущей войны, сделанный нала «ДеР шпигель» спросил его: Вы со- j 
генералом Хойзингером в комиссии но во- гладились в сентяоре прошлого года на

выдвижение вашей кандидатуры в дету- такж 
таты бундестага от ХДС, хотя вам было 
известно, что эта избирательная борьба 
проводилась вашей партией исключитель
но иод знаком «европейского оборонитель
ного сообщества». Что побудило вас, не
смотря на это, выдвинуть свою кандида
туру?

Шмидт-Витмак ответил: Я  был долгое 
время сторонником политики европей
ского оборонительного сообщества. Я го 
вор ил об этом также в своем заявлении. 
Изменение совершалось медленно. Именно 
моя деятельность в бундестаге привела к 
этому изменению моих взглядов.

После ответа Шмидт-Витмака на этот 
вопрос'Председательствовавший на пресс- 
конференции профессор Норден сообщил 
дополнительно, что в последнее время в 
Комитет по вопросам единства Германии 
поступают от различных людей из Запад
ной Германии заявления, в которых они 
сообщают, что вплоть до прошлого года 
были сторонниками политики европей
ского оборонительного сообщества, но что 
события последних месяцев побудили цх j 8 
изменить свою точку зрения. Наступит 
время, сказал профессор Норден,, когда 
эти люди открыто выступят и назовут 
свои имена.

На вопрос о том, известно ли ему что- 
либо о секретных соглашениях к «евро
пейскому оборонительному сообществу», 
Шмидт-Витмак сказал: Что касается та
ких соглашений к европейскому оборони
тельному сообществу, то я могу сказать 
только одно, что кое-что мне известно.

С заключительным словом на пресс- 
конференции выступил секретарь Коми
тета по вопросам единства Германии про
фессор А. Норден. Он подчеркнул, что за
явление депутата бундестага Шмидт-Вит
мака свидетельствует о том, что все более 
широкие круга западногерманской обще
ственности сознают опасность аденауэров- 
ской политики.

Норден призвал сознающих ответствен
ность деятелей политической, экономиче
ской и культурной жизни Западной Гер
мании решительно порвать с проводимой 
Аденауэром политикой раскола Герма
нии и выработать за столом переговоров 
с представителями Германской Демокра
тической Республики конструктивные 
предложения о разрешении германского 
вопроса.

Тблько путем переговоров, заявил 
Норден. может быть осуществлено един
ство Германии. '

НА ПЕРВЕНСТВО  СТРАНЫ 
ПО ФУТБОЛУ

Вчера в Харькове состоялась очередная 
календарная игра на первенство страны по 
футболу между командами класса «А».

30 августа, в 8 часов вечера, в зале 
заседаний Дома работников искусств 
Грузии (ул. Махарадзе, 8) созывается 
П пленум Грузинского Республиканско
го Совета профсоюзов с порядком дня: 

«О работе профсоюзных и хозяйствен
ных организаций промышленных пред
приятий и культучреждений городов 
Тбилиси, Сухуми, Батуми и Кутаиси по 
осуществлению шефства над МТС, сов
хозами и колхозами».

Грузинский Республиканский 
Совет профсоюзов.

Дирекция Вечернего университета 
марксизма-ленинизма при ТК КП Грузии 
извещает, что занятия в университете и 
его филиалах возобновляются 1-го сен
тября с. г.

Кадры для полиграфической 
промышленности

В  тбилисском полиграфическом училище 
Министерства культуры Грузинской ССР 
закончились приемные экзамены. На пер
вый курс принято 60 юношей и девушек.

В  нынешнем году училище подготовило 
для предприятий полиграфической промыш
ленности республики 46 печатников, лино
типистов, наборщиков. Все они прошли хо
рошую производственную практику и на
правлены на работу в издательства и ти
пографии Грузии.

----------------о ----------- -
ПОПРАВКА

Второй абзац второй колонки пере
довой статьи, опубликованной в «Заре Вос
тока» 27 августа С. г., следует читать:

«секретарям Цителцкаройского н Карель
ского ^райкомов партии тт. И. Бердзени я 
В. Гелашвили и председателям райисполко
мов тт. Д. Натрошвили и А. Нозадзе», и 
далее по тексту.

Зам. редактора Г. СЕМЕНОВ.

им. С. О Р Д Ж О Н И К И Д З Е

28 и 29 августа

Стоимо:ть входного билета — 
1 руб. 50 коп.

Парк иллюминирован и оформлен карнавальными украшениями.
В летнем театре На открытой эстраде

Воскресенье. 29 августа выступление духового оркестра
б о л ь ш о й  к о н ц е р т  спортплощадке —

а к р о б а т и к а
В паркепри участии артистов театров Тбилиси 

и Грузфнлармонии бал молодежи У
В шахматном павильоне 

турнир с посетителями парка на приз. р
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В летнем кинотеатре 
художественный фильм

Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В ЕН Н А Я  
Ф И Л А Р М О Н И Я

(Плехановский пр.. 123)
Е Т Н И П  Г Е А

Г А С Т Р О Л И
МОСКОВСКОГО ЭСТРАДНОГО

Л Т Р
С  30 августа по 5 сентября 

Подробности в афишах.

ОРКЕСТРА
/ под управлением и при участии

Бориса Р Е Н С К О Г О
Начало в 9 час. вечера. Билеты продаются.

парламенту о подобных секретных согла- ; в особенности нерешенные социальные 
Шелиях. ‘проблемы в родном городе Гамбурге. Хотя
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Г Р У З И Н С К А Я  ГО С У Д А Р С Т В Е Н Н А Я  2
Ф И Л А Р М О Н И Я  

(Плехановский ар., 123)
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П А Р К  Д О М А О Ф И Ц Е Р О В  
(Плехановский пр.. 73).

48 августа
К О Н Ц Е Р Т  

ГОСУДАРСТВЕННОГО АНСАМБЛЯ 
ЧОНГУРИСТОК ГРУЗИИ

под руководством и при участии
Нателы ПОТСХВЕРАШ ВИЛИ.

29 августа
П Р О Щ А Л Ь Н Ы Й  В Е Ч Е Р  

АРТИСТОВ КИНО
Начало концертов в 9 часов вечера 

(время местное).
В парке — Т А Н Ц Ы

Билеты продаются.
.W W W X W X iV V

M û U П1П кв из 2 х комн- 32 **■’ изолиР ° ван-
m C H n H J  со всеми удоб., на равноцен. Спр.
ежели., с 10 ч. утра до 8 ч. веч., ул. Клары 
Цеткин, 85-6, Мурадян.

Гр. А Р Т Е М Е Н К О  Фарида Шах-Аллиевна,
проживаю щ ая в гор. Тбилиси, по ул. Калини
на, 56, возбуждает дело о разводе с гр. А Р Т Е 
М Е Н К О  Григорием Григорьевичем, проживаю
щим в гор. Хашурн, по ул. Ш аум яна, 10. Дело 
подлежит рассмотрению в  нарсуде 1-го участка 
Молотовского района гор. Тбилиси.

^  H iilllllU lllll!llllllliiliiijitiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiiillllllllllll|||||||||||it

/ § Стадион .Д И Н А М О “
ул . ордзолл.г 

тел 9 21 82.

1 Ф У Т Б О Л
29 августа 

Розыгрыш Кубка С С С Р

Д А У ГА В А
(Рига)

О Д  О
(Тбилиси)

Е  Начало в  5 час. 45 мин.
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С Т РО И Т ЕЛ ЬН О -М О Н Т А Ж Н О М У  
I  У П Р А В Л Е Н И Ю  Т РЕ С Т А  « ГР У З П Р О Д С Т Р О Й »  1 
Е  в  гор. Сталинири

Т Р Е Б У Ю Т С Я
Начальник производственно- 

§ технического отдела =
I  Инженер экономист по строительству |
I  Производители работ
I  Десятники. Е
Е  Обращ аться по адресу: гор Сталинири, 1
Е  строймонтажное управление №  10 треста «Груз- §  
Е  сродстрой».
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Л е т н и й  »  е а т  р 
П Р О Щ А Л Ь Н Ы Е  Г А С Т Р О Л И  |  

М О С К О В С К О ГО  Т ЕА Т РА -С Т УД И И  
К И Н О А К Т Е Р А

= 28 августа
В Е Ч Е Р  С Т А Р И Н Н Ы Х  В О Д Е В И Л Е Я  \

5 Д. Ленский
§- Простушка в воспитанная
£  5
= В. Сологуб
5 Беда от нежного сердца
Е  П. Григорьев

Дочь русского актера 
Е  Начало в 8 ч. 30 мин.
Е  29 августа, днем

С Т А Р И Н Н Ы Е  В О Д Е В И Л И  
Е  Д . Ленский §

Простушка и воспитанная 
Е  В . Сологуб

Беда от нежного сердца §
г  П. Григорьев

Дочь русского актера 
Начало а 12 час. дня.

Е  29 августа, вечером
В Е Ч Е Р  А РТ И С Т О В  К И Н О  

Е  Начало в  9 час.

Е  Билеты продаются в кассе летнего театра -
T l l l l l l l l l l l  t  III  I I I I !  1111 ! i  11:1 I I I  111: 111 II 11 i l l  I II I I I  111 [ п и ! ! ! |  11 111 11 < l ü l l H I '1

H. A.. А. В .,  C. ß .. К ; M. Ш ахбазовы, M. Я- 
Г. A. Мушегян извещают о смерти мужа on а. 

свекра и тестя 
Варткеса Вартановича Шахбаэяна.

Вынос 29 августа, в 5 час. веч., из кя 
Гершуни, 7, на Кукийское кладбище.
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